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El presidente Revilla, los sindica-
tos y en especial la Consejería de
Industria están estos días a toque de zafa-
rrancho por el estallido de la industria de
nuestra comarca y en la región en gene-
ral. Ferroatlantica presenta un ERTE para
70 trabajadores alegando que necesitan
subvenciones por el precio de la energía,
Global Steel Wire, hace temblar a sus 636
trabajadores alegando idénticos moti-
vos, la antigua Candemat, que luego se
convirtió en Dover y más tarde
Troquelmain XXI lanza al paro a 97 vecinos de la
zona y a otros 75 de la filial vasca, Roper, con 50
operarios en nómina local, cierra todas sus instala-
ciones en Camargo y sólo salvarán su puesto los
que se vayan a vivir a Aguilar de Campoo. El sector
metal y en especial la industria derivada del auto-
móvil tiemblan por los planes de parón y ajuste para
dar paso al coche eléctrico mientras los vecinos,
alentados por las incesantes campañas medioam-
bientales de la COP25 reclaman ahora que se
aproveche este momento de crisis e incertidumbre
para apostar por la descontaminación de la
comarca, por la instalación de sistemas de futuro
que permitan eliminar las emisiones de manganeso,
metales pesados y partículas contaminantes a las

zonas pobladas de la Bahía. Presionan las patrona-
les para obtener recursos y suavizar normativas, se
movilizan los vecinos que exigen participación en
los procesos de control y mientras el Gobierno de la
región hace encaje de bolillos para ajustar unas
cuentas que necesitan ya un nuevo presupuesto,
aquí y en Madrid, que dé un balón de oxígeno a
nuestra industria.  Por si esto fuera poco la recién
comprada SEG Automotive de Treto con casi 700
operarios y la torrelaveguense Sniace con otros 700
se suman a los ERTES. Los sindicatos califican ya
diciembre como el mes más negro del año mientras
el Gobierno cántabro califica como “muy estre-
cho” su margen de actuación directa. Navidad
para pocas alegrías en la industria cántabra.

Humo negro en la industria
camarguesa

Ferroatlantica, Global, Roper, Sniace, SEG y Troquelmain XXI
lanzan expedientes que afectan a casi 2.000 empleos
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Camargo celebrará su Festival Navideño
del 23 de diciembre al 5 de enero

El Festival Navideño que organiza la Concejalía de
Festejos del Ayuntamiento de Camargo ofrecerá del
23 de diciembre al 5 de enero una variada progra-
mación de actividades gratuitas para toda la familia
que incluirá espectaculares y divertidas actuaciones
de magia, teatro, danza y circo, así como talleres y
parque infantil con hinchables y juegos.

Además este año, como novedad, la programación
incluye por primera vez la celebración de un Gran
Cotillón Infantil en que los niños y sus familias podrán
celebrar la llegada de 2020 por adelantado.

Como es tradicional, los actos culminarán el 5 de
enero con la llegada de Sus Majestades de Oriente
al Aeropuerto de Parayas, donde serán recibidos por
las autoridades municipales y por los niños que quie-
ran darles la bienvenida en persona, para continuar
después por la tradicional Cabalgata Municipal que
recorrerá las calles del centro urbano, hasta llegar al
Pabellón Municipal Pedro Velarde, donde recibirán
en sus tronos a los niños que les quieran pedir los
regalos en persona.

La alcaldesa de Camargo, Esther Bolado, acompa-
ñada por la concejala de Festejos, Marián Vía, ha
animado a los vecinos del municipio y a los residen-
tes en otras localidades del entorno a que disfruten
de estas fiestas en el municipio ya que “Camargo
ofrecerá un año más una programación muy atrac-
tiva que estará marcada por la diversión y el buen
humor para toda la familia”. 

Igualmente, ha confiado en que “estas actividades
contribuyan un año más a dinamizar nuestro centro
urbano y favorezcan que los comercios y la hostele-
ría locales vean incrementado el número de clientes
y sus ventas”, mientras que la concejala ha dado las
gracias “a todas las personas y colectivos que han
colaborado con la organización de estos actos por
su implicación y trabajo”.

La programación de este año tendrá como epicentro
el Pabellón Pedro Velarde, ya que será en este céntri-
co recinto municipal donde este año se celebrarán a
partir de las 19:00 horas los espectáculos del Festival
Navideño, y será allí también donde se desarrollarán
los talleres del parque infantil en diferentes horarios.

Así, el lunes 23 de diciembre comenzarán las actua-
ciones con el espectáculo ‘Bam Bam’ con Los Tap
que presentarán la mejor magia cómica para abrir el
festival, el martes 24 se celebrará de 11:00 a 14:00
horas el Parque Infantil con hinchables y talleres, y tras
la pausa del día de Navidad el jueves 26 de diciem-
bre llegarán Producciones Kinser con el espectáculo
de payasos ‘Bromas dulces como la miel’.

El viernes 27 se podrá disfrutar con lo mejor del circo
de la mano de la Compañía Tiritirantes y su show ‘Birly
Birloque’, el sábado 28 de diciembre se ofrecerá el
espectáculo ‘Ninilynils Show’ con malabares y mono-
ciclo gigante de la mano del artista internacional Nils
Müller, y el domingo 29 de diciembre será el turno
para el espectáculo ‘Las aventuras de Xuso y las 3R’
en el que este popular ilusionista cántabro combina-
rá sus trucos con el reciclaje.

El lunes 30 de diciembre los alum-
nos y alumnas del Taller de Danza
de La Vidriera ofrecerán el espec-
táculo ‘Navidad en Danza’, y a
continuación se celebrará el
‘Gran Cotillón Infantil’ con una
fiesta familiar para despedir el año
2019 y dar la bienvenida al nuevo
año que contará con la presen-
cia del joven camargués Dj
Diego, además de campanadas,
cócteles sin alcohol y la entrega
de bolsas de cotillón entre los asis-
tentes; mientras que el martes 31
de diciembre se celebrará de
11:00 a 14:00 horas el Parque
Infantil con hinchables y talleres.

Tras el día de Año Nuevo, la acti-
vidad se retomará el jueves 2 de enero de 2020 tam-
bién a las 19:00 horas con el ilusionismo del Mago
Linaje y su espectáculo ‘Son...risas mágicas’, el vier-
nes día 3 la compañía Teatro Mutis representará la
divertida obra de teatro ‘Las aventuras de la intrépi-
da Valentina’, y el sábado 4 de enero el teatro
clown de Ganso & Cía traerá a Camargo el espec-
táculo ‘Babo Royal’.

Los actos navideños organizados por la Concejalía
de Festejos del Ayuntamiento de Camargo culmina-
rán el domingo 5 de enero con la llegada de Sus
Majestades los Reyes Magos al Aeropuerto de
Parayas y su posterior recorrido y encuentro con los
niños de Camargo, de cuyos detalles y horarios se
informará en los días previos a esta cita.

Más actividades
Además, todos los días habrá Parque Infantil en hora-
rio de 16:00 a 19:00 horas, salvo el 24 y el 31 de
diciembre que serán -como se ha indicado anterior-
mente- en horario de mañana, con hinchables y
talleres para distintas edades.

Además, el Belén Municipal realizado por el experto
belenista Rubén Oria ya está instalado en el Centro
Cultural La Vidriera y se puede visitar de lunes a vier-
nes en horario de 17:00 a 21:00 horas -salvo en las jor-
nadas de Nochebuena y Nochevieja-; y en el propio
Pabellón Pedro Velarde estará instalado todos los
días de actividad el Buzón Real para que los niños y
niñas de Camargo puedan depositar sus cartas con
todos sus deseos para los Reyes Magos.

Cine de La Vidriera
También el Centro Cultural La Vidriera ha preparado
una programación cinematográfica especial para
estas fechas destinadas al público infantil, con pre-
cios de 4 euros la entrada ordinaria y de 3,10 euros
los lunes día del espectador.

Así, del viernes 20 al lunes 23 de diciembre se proyec-
tará la película de animación ‘La familia Adams’ en
horarios especiales, mientras que del 27 al 30 de
diciembre este departamento dependiente de la
Concejalía de Cultura ofrecerá la posibilidad de dis-
frutar del afamado film animado ‘Frozen 2’ también
en horarios especiales.

‘Abierto por Navidad’
Por otro lado, hay que recordar que la Concejalía de
Infancia y Juventud celebrará del 23 de diciembre al
3 de enero -excepto sábados, domingos, y festivos-
el programa ‘Abierto por Navidad’, destinado a faci-
litar la conciliación familiar durante ese periodo en el
que los niños no tienen que acudir a clase al tiempo
que se les ofrece la oportunidad de disfrutar de una
serie de jornadas lúdicas y formativas.

Las actividades se celebrarán en horario de 8:00 a
15:00 horas en el pabellón y colegio Pedro Velarde,
están destinadas a niños de entre 3 y 5 años que
estén cursando Educación Infantil y de 6 a 12 años
que estén cursando Educación Primaria. 

El precio de esta actividad es de 37 euros, de 32
euros en el caso de que participen más integrantes
de la unidad familiar, y de 18,5 euros en caso de
familias numerosas y cuando los padres o tutores
legales se encuentren en situación de desempleo, y
el plazo para apuntarse está abierto hasta el 21 de
diciembre a través de la Casa Joven. 

La programación incluye por primera vez la celebración de un Gran Cotillón Infantil en que los niños y
sus familias podrán celebrar la llegada de 2020 por adelantado

Los actos tendrán su colofón el 5 de enero con la llegada de los Reyes Magos al Aeropuerto de Parayas
y la posterior Cabalgata Municipal por el centro urbano
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Editorial
Editorial:

500 vecinos de Cabra, Córdoba, están haciendo
las maletas con familia y todo para irse a vivir a
Alemania. No es que se hayan vuelto locos, es
muchos más sencillo, una empresa germana,
harta de carestías de personal  cualificado ha
decidido lanzar una oferta a una autoescuela
local para enseñar alemán y preparar técnica-
mente a 500 conductores para garantizar una
flota de autobuses de primera calidad durante
tres o cuatro años al menos y se lleva también a
sus familias con estancia concertada. ¿No era
este un sitio donde los emigrantes se jugaban la
vida en el Estrecho para venir a recolectar toma-
tes y fresas? Igual resulta que no, que el mundo se
ha globalizado de tal suerte que todo es relativo y
cada cual ejerce su derecho a buscarse la vida
como puede o le dejan. Siguen saliendo en los
telediarios personajes y noticias que nos encojen
el alma, gentes capaces de justificar que a una
mujer la violen, que a un niño le abandonen o que
la selva se pueda quemar dependiendo de si le
interesa o no al señorito que vive a miles de millas.
Son tiempos oscuros en los que quienes se escon-
dían en la caverna asoman los dientes afilados
para amenazar con volver a meternos en el
medievo  si no somos capaces de ponernos de
acuerdo en hacer por fin algo bueno para todos.
Formar gobierno no ha de ser lo más complicado
de estas calendas, pues carecemos de la facultad

de saludar al vecino en el ascensor, de compartir
tareas comunitarias y de detenernos por un instan-
te antes de lanzar algún improperio por esa boca-
za antes de haberlo pensado. Estamos en tiempos
de reflexión sobre el Amazonas que se quema, el
polo que se derrite y la mar amenaza con volver a
ocupar los terrenos pantanosos del Sebrón, Las
Presas y La Verde, si, no sólo de Holanda y los
Países Bajos, también esto es tierra ganada al mar,
colonizada de antiguo por depredadores y por
tanto arriesgada a que vuelvan olas de 20 metros
a asomarse por Cabo Mayor dejando nuestra flota
amarrada. Son también tiempos para apostar por
nuevas industrias y sobre todo por viejos productos
indígenas, que por próximos debieran ser los pri-
meros y los más demandados, por frescos los pre-
feridos y por nuestros los más defendidos.
Rompamos una lanza por lo propio antes de pedir
camioneros a Córdoba o para Alemania, forme-
mos a los nuestros, pero no para que se vayan,
sino para que se puedan quedar a dar valor aña-
dido a lo nuestro y habremos de ahorrarnos no
sólo el viaje, sino también el deseo de retorno.

Vamos a hacer una apuesta por la educación
desde pequeños, por el respeto por los animales,
#niunabandonomás #niunmaltratomás #niunapati-
tamenos.

Anna Noriega
Dirección
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Diciembre negro en la industria
cántabra

El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, ha
reconocido esta semana que el proyecto para
extraer zinc de la antigua mina de Reocín "va para
largo", ya que "no aparece el mineral" en "cantida-
des suficientes". El jefe del Ejecutivo autonómico
recordaba que "como mínimo" se esperaba extraer
10 millones de toneladas para la reapertura de la
mina. Entretanto, desde el Gobierno van a "facilitar
toda la burocracia" a las empresas adjudicatarias
que serán las que tras "muchos" sondeos "nos digan"
si la zona es "minera o no", ha concluido.

La situación industrial ya descrita en esta semana
negra para Cantabria hace que el máximo man-
datario regional se sienta tocado, hasta cierto
punto impotente y, aunque inmediatamente busca
un clavo ardiendo al que asirse, preocupado por el
futuro inmediato de la gente. Cuando la industria
falla por motivos globales o de gran dimensión
poco se puede hacer desde la posición en que me
encuentro para compensar una cifras que ponen
en riesgo el cocido de mucha gente. Es necesario
buscar apoyos poderosos y esperar que den fruto.
Claro que va a hablar con Pedro Sánchez de lo que
pasa,  incluso le ha amenazado que como no firme
el tren en 15 días se rompe su apoyo. Algo hay que
hacer, no pueden quedarse mirando por una situa-
ción creada con 2.000 empleos temblando.

Sólo empresas tradicionales como Nestle o curiosa-
mente la automovilística Maflow Automative se
encargan activamente de reducir el paro en la
región en el sector industrial. Otros grandes se mues-
tran relativamente estables aunque no dejan de ser
objeto de mirada atenta del Gobierno como
Solvay, Sidenor o Gamesa, sin olvidar nuevas inicia-
tivas como la planta de producción de salmón del
Asón o las iniciativas de energías renovables en ls
que hay puestas muchas esperanzas. Insistir en la
transformación de productos autóctonos y buscar
nuevas alternativas de I+D y de nuevas tecnologías
completan la ecuación. 

La coyuntura no es ahora nada halagüeña espe-
cialmente para el sector metal, que afecta espe-
cialmente la comarca de Camargo, pero otros
motores de la economía regional como Sniace,
que suma 455 familias directamente dependientes
de su nómina sosteniendo la comarca del Besaya,
más otras tantas auxiliares comienzan a tambalear-
se ante un expediente calificado por los sindicatos
como exagerado alegando una causa tan banal
como el del exceso de producción. 

Los trabajadores de Sniace exigen una reunión
con el máximo accionista de la compañía, Sabino
García Vallina, para explicarle la "verdadera"
situación de la fábrica y de la plantilla, ante las
intenciones de la dirección de descolgarse del
convenio en vigor. Para forzar esa reunión, la
plantilla ha acordado en asamblea que si en las
próximas semanas no se reciben una respuesta,
después de las Navidades convocarán una con-
centración de protesta ante las oficinas de
Sniace. 

La propuesta de la presidenta de Sniace, Gema
Díaz Real, de negociar un nuevo convenio, a
pesar de que el actual tiene vigencia hasta 2022.
Un convenio que tiene además la peculiaridad
de que formó parte del acuerdo laboral homolo-
gado por los tribunales para permitir la reapertu-
ra de la fábrica de Torrelavega y la reincorpora-
ción de la plantilla. "Nosotros nos hemos negado
a abrir una negociación voluntaria y le hemos
reiterado a la empresa que no vamos a nego-
ciar", confirmado el secretario del comité de
empresa, Francisco Plaza, por lo que si Sniace
quiere un nuevo convenio tendrá que descolgar-
se del actual. Como ha recordado, "el vigente
fue firmado en 2016 y avalado por el Tribunal
Supremo".

Las intenciones que han trasladado Díaz Real y el
director de Recursos Humanos, Tristán Martínez,
supondrían para la plantilla una "rebaja de sala-
rios encubierta", al eliminar pluses que suponen
una parte importante del sueldo de los trabajado-
res de Sniace. También al eliminar "derechos que
afectan al sueldo", ha explicado el secretario del
comité, como la percepción por baja laboral, eli-
minando la aportación de la empresa que permi-
te cobrar el 100% del salario y dejarlo en lo que
cubre la Seguridad social, "un recorte del 25%".

Lo mismo ocurre con la pretensión de la dirección
de implantar el quinto turno. En el caso de Sniace,
esto tendría una repercusión enorme en los sala-
rios, para algunos trabajadores podría representar
una pérdida de hasta 2.000 euros al año, se ha
resaltado en la asamblea. El motivo, detalla Plaza,
es que Sniace "paga por horas" e implantar el
quinto turno obligaría a "hacer una mensualiza-
ción de esos pagos" y de los diferentes "pluses y
conceptos que cobra cada trabajador". Según
ha dicho llevaría "mucho tiempo negociar para
que nadie perdiera dinero" en ese cambio.

Además, el comité considera que sería perjudicial
en situaciones como averías o paradas técnicas,
que con el actual sistema de "parrillas" permiten fle-
xibilizar vacaciones y descansos, para resolver esas
contingencias, y con un quinto turno forzarían a
hacer ERTES y mandar a los trabajadores al paro en
esos periodos.

Pero este viernes la compañía que preside Gema
Díaz Real ha dado al comité de empresa (UGT, SU y
CCOO) un plazo máximo de siete días para confor-
mar la mesa de negociación e iniciar las conversa-
ciones entre la dirección y los representantes de la
plantilla en las que se "determinarán las condicio-
nes económicas a las que se acogerían los emple-
ados". En un comunicado, Sniace ha informado
que el objetivo del ERTE es "paliar la situación de
sobreproducción en un momento en que los pre-
cios han registrado una importante caída en los
mercados mundiales". "La decisión se ha adoptado
ante la situación de los mercados, en los que el pre-
cio de la celulosa ha registrado una caída significa-
tiva. La fabricación y venta se salda con pérdidas y
ello ha conducido a incrementar el stock de pro-
ducción, para no materializar números rojos", han
señalado desde la compañía.

Desde Sniace han apuntado que la situación de la
compañía "se enmarca en un contexto de crisis
generalizada en la industria cántabra, que afecta a
todos los sectores de la economía de la región, y
condicionada por el adverso escenario económico
de los mercados internacionales". En el caso de
Sniace, con un mismo nivel de producción se ha
registrado una caída significativa de la demanda,
lo que está afectando a las fábricas, que vienen
operando con márgenes de venta negativos
desde finales del pasado ejercicio.

Sorprendentemente, en declaraciones a una emi-
sora local, aparece ahora un grupo empresarial
que ya había venido metiendo la nariz en la comar-
ca del Besaya mediante un suculento contrato de
publicidad con la Gimnástica de Torrelavega. La
firma Fonex, de procedencia Alicantino-bielorruso,
a través de la marca Distributalia Express, anuncia
su intención de invertir 36 millones de euros en la
compra de los terrenos de la vieja fábrica de papel
para derribar las instalaciones y construir una nueva
instalación industrial.

Hasta la fecha este grupo, dedicado a la distribu-
ción alimentaria, no había entrado en el ámbito
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industrial, pero ahora anuncia que no tiene inten-
ciones especulativas inmobiliarias, sino que quiere
construir una moderna fábrica centrándose en sus
actuales procesos productivos de celulosa y diversi-
ficando productos. Así lo indico Emil Ivanov, el
representante de Distributalia Exprés, quien tiene
muy claro que la actual situación de las instalacio-
nes fabriles de Sniace obligarían, prácticamente, a
"tirarla entera para volver a hacerla de nuevo".

Ivanov explica que aún estaría por definir la forma
de realizar esta inversión, ya que la premisa es
"lograr la fórmula más beneficiosa y viable para
nuestros intereses", insiste, quien enmarca esta ope-
ración en el proceso de desembarco en la zona
Norte de España de Distributalia Express, una
empresa con sede en Málaga dedicada a la distri-
bución al por mayor de alimentos.

Veremos si cuaja esta oferta y si finalmente no se
queda en un anuncio, aunque lógicamente la
inquietud no cesa por saber que un derribo integral
de la fábrica supondría comenzar de nuevo para
los trabajadores que ven peligrar sus derechos
adquiridos.

Global Steel Wire

La Dirección de Global Steel Wire (GSW) ha comu-
nicado al comité de empresa de la fábrica de
Nueva Montaña, en Santander, el inicio del periodo
de consultas del Expediente de Regulación
Temporal de Empleo (ERTE) para 2020. Se ven afec-
tados 650 operarios de la comarca.

El Grupo GSW, especializado en la producción de
alambrón de aceros especiales y uno de los líderes
europeos en este campo, es el tercer grupo empre-
sarial de Cantabria, el primero industrial y, también,
la primera empresa en reciclaje de chatarra. GSW
es parte de Celsa Group, marca bajo la que ope-
ran a nivel mundial ocho grandes compañías trans-
formadoras de acero, entre otras empresas. Gran
parte de la producción de aceros especiales está
destinada a la industria de la automoción. Esta his-
tórica industria de Cantabria comenzó su actividad
en la Sociedad Nueva Montaña a comienzos de
1903.

El Expediente de Regulación Temporal de Empleo
(ERTE) planteado por Global Steel Wire (GSW) para
su planta de Nueva Montaña abarca un periodo
de dos años -2020 y 2021- y afectaría a toda la
plantilla, compuesta por cerca de 650 trabajado-
res, durante un total de 220 días a cada uno, algo
que los sindicatos consideran "excesivo" y "desorbi-
tado" porque supone un año de paro por trabaja-
dor y sobre todo porque la dirección argumenta
razones  económicas, de producción y organizati-
vas. La empresa, perteneciente al grupo Celsa, han
propuesto 220 días de regulación para cada traba-
jador, que se aplicarán en función de las necesida-
des de la planta, dedicada al alambrón de aceros
especiales y que destina parte de la producción a
la industria de la automoción.

Representantes de los empleados defienden al res-
pecto que el ERTE ha de ser "adecuado a las nece-
sidades" de producción, por lo que aprovechan

para instar a las empresas a que presenten "planes
alternativos" a la caída de pedidos, como la bús-
queda de otros mercados, por ejemplo, en vez de
optar por "el camino fácil" de la regulación.

"No todo tiene que ser EREs", sentencian al respecto
desde los sindicatos, para quienes no puede "per-
mitirse el lujo" de que "todas" las empresas manden
a trabajadores al paro.

Al hilo, y para finalizar, han incidido en la exigencia
que vienen haciendo para derogar la reforma
laboral y los aspectos "más lesivos" para los emple-
ados.

SEG Automotive, la antigua Bosch, y el comité de
empresa en la planta cántabra de Treto han
ampliado, hasta el próximo 10 de enero, el perio-
do de negociación del Expediente Regulación de
Empleo Temporal planteado por la dirección al no
haber "avanzado nada" en las reuniones manteni-
das hasta ahora. El ERTE propuesto sería para
toda la plantilla, compuesta por cerca de 700
empleados, y durante un año (2020), con una
regulación de 48 días para la mayoría de los tra-
bajadores -unos 600- y 24 jornadas para el cente-
nar restante.

Parece que nadie quiere "romper la baraja"  de las
negociaciones, dirección y comité están a favor de
un acuerdo, "la mejor solución" a un "conflicto". Las
reuniones para el ERTE de SEG Automotive conti-
nuarán esta semana.

Liberbank recortará unilateralmente
las condiciones de sus trabajadores y
los sindicatos demandarán al banco
ante la Audiencia Nacional

El banco reitera que las medidas adoptadas tie-
nen el objetivo de recortar costes para mejorar
la productividad y competitividad de la enti-
dad.

Según fuentes sindicales, el banco reitera que las
medidas adoptadas tienen el objetivo de recor-
tar costes para mejorar la productividad y com-
petitividad de la entidad, con un ahorro total
estimado de 16,3 millones de euros anuales
durante los años 2020, 2021 y 2022. Liberbank
aplicará una reducción salarial progresiva de
entre el 5% y el 8,75% durante el periodo com-
prendido entre el 1 de enero de 2020 y el 31 de
diciembre de 2022 a toda la plantilla, excepto a
los empleados cuyo salario no sea superior al
previsto en convenio colectivo para su grupo y
nivel profesional.

Asimismo, suprimirá definitivamente los beneficios
contenidos en los acuerdos colectivos de las cajas
de origen que dieron lugar al grupo Liberbank.
Durante un periodo de tres años, también se elimi-
narán los beneficios y mejoras sociales de los que
disfrutan los empleados en
función de los pactos colec-
tivos existentes en dichas
cajas. Por otra parte, se sus-
penderán para todos los
partícipes el 70% de las
aportaciones a los planes
de pensiones destinadas a
ahorro y jubilación recogi-
das en los acuerdos colecti-
vos durante el periodo
2020/22, no siendo así para
aquellos trabajadores que
fueron contratados directa-
mente por Liberbank y cuya
aportación se realiza a pla-
nes de previsión social en las
condiciones recogidas en el
convenio colectivo.

Los sindicatos alertan de que la crisis
industrial de Cantabria no ha tocado
fondo: "Queremos ver la luz al final del
túnel"
"Estamos viendo el inicio y no sabemos su dimen-
sión", sostiene César Conde de CCOO, "probable-
mente nos vengan más expedientes", lamenta Luis
Díez de UGT.

Ambos coinciden en la necesidad de impulsar un
plan industrial "serio con visión de futuro" que abor-
de "una transición asumible" como han hecho otras
comunidades.

Trabajadores de la industria de la automoción. EFE
Así, con todas la alarmas encendidas en el sector
industrial cántabro, los sindicatos alertan de que
esta crisis no ha tocado fondo: "Queremos ver la luz
al final del túnel", subrayan. Y es que UGT y CCOO
han trasladado su preocupación -a corto, pero
sobre todo a medio y largo plazo- por este panora-
ma sobre el que "estamos viendo el inicio y no sabe-
mos su dimensión".

"Probablemente nos vengan más expedientes de
cierre de plantas", lamentan los representantes sin-
dicales, llegando incluso a verse afectadas peque-
ñas empresas que, por tratarse de subcontratas,
sufrirán "las consecuencias más duras". 

Y es que la situación del sector del automóvil, inmer-
so en una parálisis en medio del debate entre gaso-
lina, diésel o electricidad, el elevado precio de la
energía y la incertidumbre política son las principa-
les causas de que el sector industrial esté pasando
por momentos tan difíciles.

No obstante, Luis Díez y César Conde, responsables
de las federaciones de industria de UGT y CCOO
respectivamente, coinciden en la necesidad de
abordar "una transición asumible" a través de un
plan industrial "serio con visión de futuro", algo que
ya se está haciendo en otras comunidades, que
impulsan modelos que reducen al máximo posible
las consecuencias de la descarbonización.

"Hay que tomarse en serio la industria porque es el
motor de cualquier economía", subraya Díez,
haciendo hincapié en que el plan tiene que ser a
largo plazo y no para "sacar rendimiento político en
época de elecciones". "Es tarea de todos", afirma,
remarcando el peso de la industria en una comuni-
dad en la que el turismo "son dos meses".

En este sentido, Conde pone el foco en la necesi-
dad de llegar a "pactos transversales" para que "la
incertidumbre de los cambios de gobierno no se
traslade a las inversiones", así como en "plantear la
transición al coche eléctrico de manera asumible y
que todos conozcamos los pasos". "Las recetas no
son mágicas, no se va a solucionar de la noche a la
mañana, pero hay que dar pasos en la buena
dirección", concluye el representante de CCOO. 
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Eran muchas las expectativas que se habían levan-
tado, sobre todo desde el punto de vista mediáti-
co, para la Cumbre del Clima, COOP25. La llegada
de Greta Thunberg, elogiada incluso por el mismísi-
mo Al Gore, arropada por un sinfín de famosos
comprometidos, los despliegues de información
complementaria en todos los canales de noticias,
la preocupación por los polos, los incendios del
Amazonas y la necesidad de concienciar al primer
mundo para que cese su voraz consumismo depre-
dador hacía pensar que “algo está cambiando de
verdad”, pero si analizamos la posición de las Ongs,
de los Ecologistas, de los pueblos indígenas, de los
sindicatos e incluso la incertidumbre suscitada en
determinados sectores industriales y empresariales
no por menos que debemos sentirnos defraudados
o al menos aplazar esas sensaciones que sentíamos
próximas.

Los negociadores solo han podido acordar un débil
llamamiento a los países a realizar esfuerzos más
ambiciosos contra el cambio climático. Y han teni-
do que aplazar de nuevo el desarrollo del artículo
del Acuerdo de París referido a los mercados de
CO2 ante la imposibilidad de consensuar un texto.
Este asunto tendrá que intentar acordarse en la
próxima cumbre, que se celebrará en Glasgow en
noviembre de 2020. Prácticamente todos los dele-
gados que han tomado la palabra en el plenario
final de la cumbre han recono-
cido la “decepción” por ser
incapaces de cerrar este punto
de la negociación.

El multilateralismo se resquebra-
ja allá donde se mire en el pla-
neta y estas cumbres en las que
negocian casi 200 países (que
tienen que ponerse unánime-
mente de acuerdo) son precisa-
mente el mayor ejemplo de mul-
tilateralismo. Pero, aunque fuera
previsible por el contexto inter-
nacional tan complicado, el
pobre resultado que se ha
cerrado tras muchas horas de
frustrantes negociaciones
agranda la desconexión que
existe ahora entre los Gobiernos
del mundo y la ciencia respecto
a la crisis climática y a la urgen-
te necesidad de actuar.

Por la COP25 han pasado los
científicos para presentar sus
informes climáticos que apun-

tan, por ejemplo, a que 2019 será un año de récord
de temperaturas en línea con lo que ha ocurrido
durante toda esta década. Desde la ciencia tam-
bién se ha apuntado durante esta cumbre a que
las emisiones de dióxido de carbono, el principal
gas de efecto invernadero, de la economía mun-
dial volverán a marcar un nuevo máximo histórico.
Y por la cumbre celebrada en Madrid también han
pasado los representantes de los movimientos juve-
niles, con la activista sueca Greta Thunberg a la
cabeza, que han reprochado a los mandatarios
que los esfuerzos que tienen previstos para luchar
contra el cambio climático no están a la altura de
la crisis climática en la que está ya el planeta. 

Esta complicada cumbre, que se ha celebrado en
Madrid tras la renuncia hace mes y medio de Chile
a que tuviera lugar en Santiago por las protestas
sociales, se tenían que sacar adelante fundamen-
talmente dos puntos: uno más político y otro más
técnico. El político hace referencia a la necesidad
de que los países firmantes del Acuerdo de París
presenten planes más duros de recorte de las emi-
siones de gases de efecto invernadero porque los
que hay ahora no son suficientes. Pero en esta cum-
bre solo se ha conseguido que 84 países se compro-
metan a presentar planes más duros en 2020, como
ha pedido la ONU en varias ocasiones. Dentro de
ese compromiso están Alemania, Francia, España y

el Reino Unido. El problema es los que no están: EE
UU, China, la India y Rusia (que juntos suman alrede-
dor del 55% de las emisiones mundiales de efecto
invernadero) no han dado señales durante esta
cita de querer ser más ambiciosos.

Todos los firmantes del Acuerdo de París deben pre-
sentar planes de recorte de emisiones que, juntos,
deben conseguir que el calentamiento global se
quede dentro de unos límites manejables, Pero la
suma de los planes no es suficiente. La ONU ha
advertido de que se deben multiplicar por cinco los
esfuerzos globales previstos si se quiere que el incre-
mento de la temperatura se quede por debajo de
1,5 grados respecto a los niveles preindustriales. Y
por tres si se aspira a que ese incremento esté por
debajo de los 2 grados (la otra meta que se esta-
blece en el Acuerdo de París). Los planes (que se
conocen por las siglas en inglés NDC) que tienen
ahora los países llevarán al menos a 3,2 grados de
incremento, calcula la ONU.

Donde ha sido imposible cerrar cualquier acuerdo
ha sido en el desarrollo del artículo 6 del Acuerdo
de París, el referido a los mercados de dióxido de
carbono. El desarrollo de estos mecanismos de
intercambio de derechos de emisiones que permi-
ten a países y empresas compensar los gases de
efecto invernadero que expulsan ya se atascó

hace un año en la Cumbre del
Clima que se celebró en
Katowice (Polonia) y se decidió
que sería en esta COP25 donde
se resolvería.

Pero las diferencias entre los
países en esta negociación
han sido tan grandes que, de
nuevo, no se ha podido llegar
a un pacto en Madrid. Y la pre-
sidencia de la COP25 ha admi-
tido que los textos presentados
no tenían el "suficiente consen-
so" para la aprobación, por lo
que ha propuesto que se cierre
en la próxima cumbre de
Glasgow.

En Camargo también han sur-
gido voces, sobre todo estu-
diantiles, en apoyo de los obje-
tivos de la COP25, un ejemplo
la fachada de la Asociación
de Vecinos de Maliaño que
reza con los distintivos conser-
vacionistas.

La Cumbre del Clima fracasa en su objetivo
de regular los mercados de carbono



Ferroatlántica presiona con los puestos
de trabajo para no cumplir las reglas de

descontaminación de la UE
Son muchos los estamentos que han demostrado cero interés por reducir la
contaminación y poderosas algunas de estas voces negacionistas. Desde que
Mariano Rajoy alegó la doctrina de su primo el científico, al último desvarío de
Donald Trump han ocurrido muchas cosas en la vieja Europa, entre ellas, estos
días, la celebración en Madrid de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el
Cambio Climático, o más recientemente el anuncio de la agencia Europea del
Medio Ambiente que asegura que podríamos reducir 400.000 muertes prema-
turas con establecer medidas correctoras de la calidad del aire. El Parlamento
Europeo y la Comisión Europea aprobaron una Directiva 2004/107/CE para
reducir las emisiones de cadmio, arsénico, mercurio, niquel e hidrocarburos aro-
máticos. Otra Directiva/2008/50/CE habla de calidad del aire  partículas en sus-
pensión. La Comisión se da cuenta de la necesidad de fijar nuevos controles
para evaluar la calidad de este aire y fija la Directiva2015/1480/CE que entra
en vigor el uno de enero de 2014. El Consejo de Ministros marcó un Plan
2017/2019 con el que se planteó seriamente establecer unas líneas maestras
que consiguieran antes de finalizar el presente año 2019 una reducción drástica
de las emisiones contaminantes atmosféricas. Más de 70 países, entre ellos
España, se han unido para firmar el compromiso de CERO EMISIONES DE DIOXI-
DO DE CARBONO PARA 2050, por lo que se fijan para 2030 el objetivo restrictivo
más fuerte en el que nos estamos planteando sustituir la flota de vehículos de
combustión por eléctricos, eliminar buena parte de los combustibles de los
actuales aviones, ferrocarriles, autobuses, etc. Las ciudades establecen firmes
compromisos de reciclaje y reducción de consumo de energía. Se hacen cla-
ras apuestas por las energías renovables y se fijan planes, en ocasiones traumá-
ticas, para reconvertir sectores enteros de nuestra economía con el ánimo de
preservar el planeta. Países como Alemania o Chile se tambalean ante las res-
tricciones del uso de carbón, pero la “ola” es ya imparable.

Los vecinos de pueblos y ciudades toman conciencia ambiental y se preocu-
pan especialmente por analizar el origen de enfermedades crónicas a veces
más frecuentes de lo que debieran como es el caso de las insuficiencias respi-
ratorias, las alergias, el parkinson, el alzehimer. Se hacen mapas de calidad del
aire, se fijan estaciones medidoras y se comienza a participar en todos los pro-
cesos participativos en los que la Administración da voz a quienes padecen
principalmente esas “inclemencias” contaminantes  de nuestros pueblos y ciu-
dades.

Camargo-Astillero es una comarca especialmente degradada desde el punto
de vista ambiental, según comienza a constar en informes de la Universidad de
Cantabria y de la Consejería de Medio Ambiente de nuestra comunidad autó-
noma. Desde antiguo se conocían una serie de empresas que, por su actividad,
“no fabricamos panes” lanzan al aire, al agua y a la tierra unos residuos que cla-
ramente vulneran esas normativas que fluyen ahora desde la vieja Europa para
intentar salvar el Planeta, hacer más habitables nuestros pueblos y ciudades y
prolongar la vida y la calidad de vida de la mayoría de sus habitantes.

La joven Greta Thunberg metió su agónico llanto en nuestros corazones con un
simple gesto, sentarse con una pancarta frente al colegio donde estudia. Hasta
allí llegaron miles de jóvenes secundando su mensaje y con ellos miles de medios
de comunicación que hicieron retumbar idénticos postulados hasta la misma

sede de Naciones Unidas, hasta los intocables asientos del Parlamento Europeo
y hasta los Gobiernos de todas las instituciones que nos rodean. Ayuntamientos,
Juntas Vecinales, Diputaciones, Gobiernos autonómicos y estatales toman posi-
ción para empujar todos en la misma dirección, algo que en Camargo ya vení-
an manteniendo un grupo pequeño pero profundamente concienciado como
el formado por los vecinos del Alto de Maliaño, la comunidad escolar Juan de
Herrera, la Asociación de Vecinos de Maliaño, la Asociación Ría, Ecologistas en
Acción, la Junta Vecinal de Maliaño, la Concejalía de Medio Ambiente del
Ayuntamiento de Camargo, la Escuela Municipal de Educación Ambiental, las
Escuelas Asociadas de la UNESCO, la Fundación Naturaleza y Hombre, grupos
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scouts, estudiantes de enseñanzas medias, asocia-
ciones deportivas y vecinos en general se manifies-
tan a favor de tomar medidas para corregir el status
quo ambiental que en Camargo arroja cifras preo-
cupantes.

Varios son los focos y las afecciones principales en
el municipio, pero entre todas ellas una tiene nom-
bre propio. Es tan evidente la contaminación que
durante más de 100 años ha producido en la ría de
Boo y en su desembocadura la actividad de la
fábrica Ferroatlántica que las instituciones y vecinos
aceptan el primer plan presentado en el año 2008
por esta empresa para la supuesta reducción de
sus emisiones. Se aprueba la Autorización
Ambiental Integrada, un documento de compromi-
so en el que la fábrica promete ante la Consejería
de Medio Ambiente, el Ayuntamiento y los vecinos
a llevar a cabo una serie de acciones calificadas
entonces como “fundamentales” en pos de esa
pretendida descontaminación de la comarca y
ponen como testigo y vigilante nada menos que a
la Unión Europea para garantizar el cumplimiento
de estas medidas y su eficacia.

Mientras esta AAI decía pretender la inversión en
torno a los seis millones de euros en nuevos sistemas
y procesos fabriles para descontaminar y prevenir
accidentes, la Administración también participaba
en este objetivo con importantes subvenciones
públicas para apoyar el proceso. Precisamente el
dueño de la factoría Villar Mir presumía en el año
del centenario (2013) de haber aumentado por
siete su producción, por 22 su facturación y por
cuatro su productividad. Decía Villar Mir que había
invertido 68 millones en la fábrica de Maliaño de los
que 34 eran para controlar los procesos medioam-
bientales. Ya eufórico en su discurso, el dueño de la
fábrica dijo que “esta evolución se ha conseguido
sin que jamás haya habido un solo despido en la
plantilla, que ha pasado de 100 a 160 trabajadores

y sin un sólo día de huelga. Estoy seguro de que no
lo tendrá nunca", añadió.

Por otra parte, Villar Mir resaltaba su relación con la
sociedad de Cantabria y el "espíritu de colabora-
ción" con el Gobierno regional, aunque, dijo “jamás
he pedido ninguna subvención, ni primas, ni ayu-
das, ni facilidades para financiarse a las
Administraciones públicas”. Subrayó que
Ferroatlántica, con quince plantas en España,
Francia, Venezuela, Sudáfrica y China, es "autosufi-
ciente" en tecnología, vende sin intermediarios en
26 países y compra materias primas en 14.

Juan Miguel Villar Mir, exministro franquista, amigo
personal de Mariano Rajoy, salía ileso de las acusa-
ciones judiciales del caso Gurtel y la trama Púnica
en las que se le acusaba de financiar al PP a cam-
bio de prebendas en sus empresas,  como la recla-
mación de cientos de millones por la ruina de auto-
pistas o las ayudas a grandes consumidores ener-
géticos.

Aquí es donde precisamente apoya actualmente
la empresa sus miras de futuro. Con claras críticas
de sus directivos al hecho de que Pedro Sánchez y
el PSOE no hayan conseguido formar Gobierno
hasta la fecha, le culpan ahora de la situación
inviable del grupo con los actuales costes de la
energía, cuando precisamente la AAI insistía ya en
2008 en apuntar que los sistemas productivos basa-
dos en la quema de carbón y el desperdicio ener-
gético serían a la postre la causa de su inviabilidad
dentro de la normativa europea.

Cobró Ferroatlántica CINCA S.L 52.791 € del
Ministerio de Industria en 2018, Ferroatlantica S.A
95.904,24 €, Ferroatlantica S.A. 103.963,93 €, así
como en otros expedientes también del mismo año
2018 del Ministerio de Industria por valor de
95.284,90 € y 99.451,22 €. Las factorías de Sabón,
Cee y Dumbría (Galicia) festejaron el cobro de 8,2
millones del Ministerio de Industria, esperando hasta
un total de 200 millones para compensar las dificul-
tades de los grandes consumidores de energía. El
Gobierno de Cantabria ingresaba 2,8 millones para
colaborar en idéntico objetivo.

Sin embargo, mientras en Madrid Mariano Rajoy
aseguraba a distintos medios que “si Ferroatlantica
contamina lo tendremos que pagar los españoles
porque es una gran empresa que no podemos
poner en riesgo” esto fue entendido por la fábrica
como una moratoria en la puesta en marcha de
esas medidas prometidas en Cantabria. La cubierta
de las instalaciones fabriles para evitar la actividad
al aire libre se paraliza y queda a medias, no se
construyen los sistemas de escorrentía, canalones y
depósitos de recogida de agua, por lo que tienen
que seguir utilizándose pozos subterráneos para
suministrar a la fábrica, los viejos filtros Tanabe
deben ser sustituidos por filtros de mangas mucho
más efectivos. Igualmente la carencia de recogida
de pluviales origina vertido de polvo acumulado en
las calles interiores de la fábrica y cubiertas a la ría
cuando las lluvias son copiosas. La utilización de
agua de la ría, mediante compuertas no garantiza
la estanqueidad de los vertidos al mar, la manipula-
ción de materias primas mediante cinta transporta-
dora emite partículas en suspensión a la atmósfera,
lo mismo que las manipulaciones de las 300.000
toneladas que mueve en el Puerto de Santander sin
cubierta para sus materias primas. Los transportes
sin control ni lavado de ruedas y las emisiones de
nubes perfectamente identificadas en días de vien-
to Sur o SW, son las principales reivindicaciones
vecinales.

Los vecinos y con ellos grupos conservacionistas
como Ecologistas en Acción, han detallado las rei-
vindicaciones en cada uno de los sistemas produc-
tivos de la fábrica y su inclusión en la AAI para apro-
vechar esa “ola”proteccionista que se mueve
actualmente por la Unión Europea a raíz de la
Conferencia de Naciones Unidas, las voces de
Greta Thunberg o Harrison Ford, porque es necesa-
rio tomar partido, hacer algo serio de verdad para
reducir las emisiones tóxicas en nuestro viejo conti-
nente y con él en Camargo-Astillero.

En el otro lado de la balanza, los trabajadores, esos
a los que se refería como “intocables” Villar Mir se
convierten en moneda de cambio de los planes de
ajuste de esta compañía que ha cambiado de
nombre, ha puesto el acento en otro sitio, contan-
do con prioridad para los gallegos de sus plantas en
Coruña, para los Franceses que pagan mejores
canones eléctricos, para la empresa constructora
que se lleva todos los créditos del grupo empresa-
rial en un momento de crisis del ladrillo y de la obra
pública. Vuelve a culpar la empresa a los vecinos
por haberse venido a vivir demasiado cerca de la
fábrica, pero no recuerda cuando capitalizó los
terrenos de Boo de su propiedad para construir
pisos junto a las instalaciones. Insisten en señalar al
Gobierno en funciones como culpable de la falta
de unas ayudas de las que presumía no necesitar y
nadie habla de cuanto contamina todas las tone-
ladas de escoria que han metido en reservas natu-
rales de Revilla y Camargo tapando las antiguas
minas de Dolomíticos y Emilio Bolado. No sabemos
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si sus extracciones
de agua originan
soplaos, ni si los
depósitos de esco-
ria se filtran a los
acuíferos, nadie
entiende que las
multas por no llevar
toldos se apliquen al
camionero en lugar
de a la fábrica que

lo tolera, que por la
autovía circulen gran-

des excavadoras sin matrícula cuando hace falta
llevarlas a Raos rodando en lugar de cargadas en
un camión y lo peor de todo, que se chantajee con
los puestos de trabajo enfrentando a obreros con
vecinos.

Acaba de anunciar la Ferroatlántica de Boo que
aplicará de inmediato un Expediente Temporal de
Regulación de Empleo (ERTE) que afectará inicial-
mente a unos 70 trabajadores, la mitad de la plan-
tilla de la fábrica, motivado por el encarecimiento
de la energía en 2020. En un comunicado, el direc-
tor de la factoría, Alberto Fuentes, ha señalado
que, si la situación "ya era complicada hace
meses", cuando se empezó a negociar la regula-
ción temporal de empleo, ahora la subasta de inte-
rrumpibilidad recién publicada en el Boletín Oficial
del Estado "lo pone imposible" porque "así no pode-
mos competir con las fábricas del resto de Europa",
ha asegurado. Fuentes ha informado al Gobierno
de Cantabria de la situación y espera que "esto se
pueda afrontar rápidamente con el apoyo de
todos, tanto las administraciones locales y regiona-
les, como los propios sindicatos". Y ha asegurado
que "las fábricas no van a sobrevivir con estos cos-
tes eléctricos, y en Boo todo este empeoramiento
de expectativas nos aboca a un ERTE y sobre todo
genera incertidumbre acerca de lo que vendrá
después, si no se aplica una política energética
coordinada con la política industrial".

Discriminación Injustificable

Con la medida del Gobierno español en funciones,
que reduce en un 60% el servicio de interrumpibilidad
(por el cual las industrias se desconectan instantáne-
amente de la red eléctrica en caso de necesidad y
único mecanismo regulado por el cual se suavizaba
el coste eléctrico de las industrias más consumidoras),
la factura eléctrica de las empresas electrointensivas
se incrementa y pone en riesgo su viabilidad, ha ase-
gurado el director de la fábrica. Fuentes ha manifes-
tado que este hecho ha motivado la protesta de la
Asociación de Empresas con Gran Consumo de
Energía (AEGE), ya que el Gobierno en funciones ha
aprobado por Real Decreto Ley un sistema para
garantizar una rentabilidad a los inversores en energí-
as renovables, "pero no ha cumplido su compromiso
de aprobar el Estatuto de Consumidores
Electrointensivos para afrontar este problema". "Hay

una discriminación injustificable entre unos sectores y
otros", asegura Fuentes.

La Dirección asegura que el coste eléctrico para la
industria de las ferroaleaciones ya es el 40% de sus
costes totales, con un diferencial de entre 20 y 25
euros por megavatio-hora en relación con sus com-
petidores europeos que tienen electricidad más
barata, como Francia, Alemania o Noruega, Estados
donde existen varios mecanismos de compensación
del precio de la energía para la industria electrointen-
siva, ha explicado. "Con este nuevo recorte del
Gobierno se pone en riesgo la viabilidad de toda la
industria electrointensiva en España, especialmente a
la metalúrgica y siderometalúrgica", ha enfatizado el
director de Ferroatlántica de Boo. "Estábamos nego-
ciando un ERTE para poder afrontar el enfriamiento
de nuestros mercados pero esta decisión del
Gobierno en funciones nos pone ante un escenario
imposible ", ha manifestado. "Nuestros precios de
materia prima y de producto final los marca el mer-
cado internacional. Tenemos la máxima eficiencia
en el uso de la energía, estamos ya en nuestro techo
de ahorro energético. Ya no hay más factores que
puedan contrarrestar el coste eléctrico: o el suministro
se pone en precio de viabilidad, o se está fomentan-
do de manera muy irresponsable a la competencia
exterior y, desde luego, la deslocalización de activi-
dades de las que viven comarcas enteras", ha
denunciado sin recordar los años de grandes benefi-
cios pasados.

El baby negro, 
como las persianas

Los niños del colegio Juan de Herrera llegan a diario
con la nariz negra de manganeso, como el el baby
azul y blanco y también negro, pero claro el man-
ganeso no está demostrado que mate, aún no está
demostrado… Las barandillas de acero inoxidable
se oxidan, las ventanas de PVC se ponen negras y
los tomates de las huertas saben a mineral, la ría
acumula sedimentos de 100 años de vertidos
incontrolados, documentados por varias universi-
dades, la ría sigue disminuyendo su caudal a favor
de nuevos deslindes de costas, los terrenos de la
Obra Pía Juan de Herrera se permutan a conve-
niencia de la empresa, las estaciones medidoras
de la calidad del aire o no funcionan o están mal
colocadas, las paredes de los edificios hay que
pintarlas antes que nadie y el polvo negro se
extiende por todo el entorno dejando negra la
vegetación y los parques, pero el malo de la pelí-
cula debe ser Pedro Sánchez y su falta de
Gobierno, un gobierno para seguir regalando sub-
venciones a quienes no ahorran energía, a quienes
no apuestan por las renovables, a quienes no
hacen cogeneración, a quienes consideran los
residuos un problema público ajeno a sus obliga-
ciones y a quienes si un día cierran sus puertas,
nadie lo quiera pese a las amenazas, no nos van a
recuperar ni la ría, ni la costa, ni el suelo, ni el entor-
no, dejará una gran mancha negra y pretenderá

vender hipotecados unos terrenos que le fueron
regalados.

Coinciden los vecinos en el deseo de que vivan jun-
tos obreros y escolares, que la empresa alguna vez
debiera plantar algún árbol, repercutir esos millones
de los que presumía ganar Villar Mir en colegios,
centros ambientales, escuelas deportivas y parques
públicos, en lugar de mantener esa política depre-
dadora del que no tiene que respirar este aire ni lim-
piar todos los días la terraza, mientras el señorito
hace sus negocios entre políticos de oscuro propó-
sito, el más oscuro de toda la vida, ganar dinero a
consta del entorno matando el medio ambiente.

No se ve demasiado claro el futuro industrial de
Cantabria, peor se va a poner si lo que pretenden
las empresas es que el futuro Gobierno Español
hipoteque sus compromisos internacionales y sus
objetivos de futuro para seguir subvencionando lo
privado aunque esto atente también contra sus
propios vecinos. El mundo camina hacia la no con-
taminación y Ferroatlántica si quiere sobrevivir ten-
drá que adaptarse y cumplir como si fabricara
“pan”.

Presidentes de la Asociación de Vecinos y de la Junta Vecinal 

de Maliaño.

Eduardo Fuentes, director

Ferroatlántica de Boo



Martín busca en Bruselas una salida para rebajar
el coste de la electricidad a las electrointensivas

El consejero de Innovación, Industria, Transporte y
Comercio del Gobierno de Cantabria, Francisco
Martín, busca el apoyo del Gobierno de España
para presentar una propuesta concreta a la
Comisión Europea que autorice a aplicar rebajas
en la electricidad a las empresas electrointensivas
de Cantabria y de toda España, de tal manera que
puedan ser competitivas como las del resto de
Europa que sí tienen medidas de apoyo al consu-
mo eléctrico.

Para ello Martín contactará a lo largo de esta
semana con las ministras de Transición Ecológica,
Teresa Ribera y con la ministra de Industria, Reyes
Maroto, para unificar una postura que también tras-
ladará a Galicia, Asturias y País Vasco, otras comu-
nidades autónomas que se ven especialmente
afectadas.

En Cantabria hay cuatro empresas electrointensi-
vas agrupadas la Asociación de Empresas con
Gran Consumo de Energía (AEGE), con cuyo
director general y representaciones de dichas
empresas Martín se entrevistó el pasado lunes.
Esas empresas, algunas de las cuales han presen-
tado procesos de regulación de empleo, son
Ferroatlántica, el Grupo Celsa (GSW), Bondalti
Cantabria y Sidenor.

Martín se ha entrevistado en Bruselas con los conse-
jeros de Industria, Alberto Ruiz y Eva Alonso; con la
consejera de Energía, María Jiménez y con el con-
sejero de Finanzas, Alejandro Blanco, reuniones en
las que se ha acordado que en coordinación con
los ministerios competentes, se haga llegar a la
Dirección General de Competencia la situación
real de este tipo de empresas para que se replan-
teen el mecanismo de apoyo a las industrias gran-
des de toda España, entre las que están las de
Cantabria. En la reunión también ha estado presen-
te el director general de Industria, Energía y Minas,
Raúl Pelayo.

Martín ha explicado la necesidad de armonizar las
ayudas de un estado o de una comunidad autóno-
ma a las empresas. España y las comunidades
autónomas están tratando de que a través de los
fondos FEDER se pueda ayudar a las empresas
grandes, algo que está prohibido, pero que se per-
mite a Alemania y a Francia que lo hagan a sus
empresas electrointensivas con descuentos a la
electricidad que España no puede aplicar. Según
Martín, este objetivo de armonización en la que
está trabajando el Ministerio de Transición y el
Ministerio de Industria tiene que verse acelerado
porque se produce una situación transitoria en la
que sin haber aprobado un Decreto de
Electrointensividad, se ha reducido la capacidad
de apoyar a las electrointensivas que puede gene-
rar, hasta que se apruebe este mecanismo de
apoyo, efectos irreversibles. Tal y como ya manifes-
tó en su reunión con las empresas electrointensivas
de Cantabria, Martín ha insistido en la necesidad
de que el Gobierno de España apruebe el Decreto
de apoyo a este tipo de empresas y que la
Dirección General de Competencia sea conscien-
te de que esa decisión unilateral de la UE está
generando unos perjuicios que se están traducien-
do en regulaciones de empleo en Cantabria y en
todas las comunidades del Cantábrico.

El consumo de electricidad en las electrointensivas
cántabras supone hasta el 50 por ciento de sus cos-

tes de producción. Al ser empresas que operan en
mercados globales y compiten con otras europeas
que gozan de precios eléctricos considerablemen-
te más bajos, las sitúa en clara desventaja y merma
peligrosamente su competitividad. Hay que tener
en cuenta que el precio final de la electricidad es
entre 20 y 25 euros/MWh más caro que el que
pagan industrias homólogas en Francia y Alemania.

Solvay y el apoyo al cambio de 
modelo energético

Otra de las cuestiones que Martín ha planteado en
Bruselas es la necesidad de que los fondos europe-
os que se destinan al cambio de modelo energéti-
co basado en el carbón no dejen fuera a la empre-
sa Solvay. Aunque el reglamento que va a regular
estas ayudas está fase de redacción, Martín ha
querido adelantarse para que Cantabria no se
quede fuera de esas ayudas. Martín ha manifesta-
do que "hemos llegado en el momento adecuado
porque se están redactando los criterios y tenemos
buenas sensaciones, ya que nos han pedido que
mandemos la información relativa a las característi-
cas de la planta de Solvay para hacer traslado de
ello a quienes están redactando el reglamento que
regulará esas ayudas". El consejero cántabro se ha
mostrado optimista, aunque ha advertido que el
fondo de compensación será escaso, porque de
los 5.000 millones quizás lleguen a España 60, ya que
básicamente es un fondo que se diseña para
Alemania y para Polonia.

Pero la buena noticia, según Martín, es que desde
el Ministerio se está intentando que la Unión
Europea permita a las comunidades autónomas
aplicar ayudas a las grandes empresas que en la
actualidad es imposible, ya que no se puede apli-
car los fondos FEDER para apoyar a las grandes
empresas de nuestra región, con lo que junto con
ese fondo de descarbonización, los fondos FEDER
puedan destinarse a las empresas que lo necesitan.

La Fundación Obra Pía Juan de
Herrera prepara su tradicional 
entrega de ayudas navideñas
La alcaldesa de Camargo, Esther Bolado, presidió el vier-
nes la reunión que cada año celebra la Fundación Obra
Pía Juan de Herrera con motivo de la Navidad, para coor-
dinar la tradicional entrega de ayudas que realiza esta
entidad durante estas fechas, siguiendo la voluntad del
arquitecto del rey Felipe II.

La Fundación es la encargada de gestionar el legado de
Juan de Herrera, cuyos restos descansan en Maliaño
según él mismo dejó plasmada su voluntad en el testa-

mento otorgado en la Villa de Madrid el 6 de diciembre
del año 1.584, al ser éste el lugar donde donde nacieron
su padre y su segunda esposa.

Dicha institución, que está presidida por la alcaldesa y
que tiene además entre sus miembros al párroco de la
Iglesia del Alto Maliaño y al presidente de la Junta Vecinal
de Maliaño, Luis Bodero, es la encargada de gestionar el
legado de Juan de Herrera, quien en su testamento dejó
escrito que “se dé limosna cada un día trece reales a
trece pobres que sean hijosdalgo y de edad de sesenta
años para arriba y naturales del dicho lugar de Maliaño”.

Esta voluntad se traduce actualmente en la entrega de
ayudas en San Juan y en Navidad a una veintena de
mayores de 60 años que residan y hayan nacido en
Maliaño, que cumplan unos determinados requisitos eco-

nómicos y que cuenten con unos ingresos que no superen
una determinada cantidad establecida.

Además, la Iglesia de San Juan y el convento de clausura
de las Madres Carmelitas Descalzas también son benefi-
ciarios de estas limosnas.

Las aportaciones proceden de lo generado por las fincas
que posee la Fundación Obra Pía en el término municipal,
así como por los intereses del capital depositado en enti-
dades bancarias.

Además, el Ayuntamiento de Camargo mantiene con
esta entidad varios acuerdos que permiten, por ejemplo,
el uso público de parcelas como las que fueron cedidas
en el años 2000 para ser empleadas como huertas muni-
cipales sostenibles de Revilla.

10 Camargo, Nuestro Valle
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Técnicas de estudio para rendir más en los exámenes

Lo primero que tenemos que saber  es que los exá-
menes se hacen para medir el  nivel de conoci-
mientos sobre  una determinada materia. Por lo
tanto, …

PARA APROBAR HAY QUE ESTUDIAR.
Este es un requisito indispensable, 

pero también hay otros factores que 
van a influir en nuestra nota.

LOS DÍAS PREVIOS AL  EXAMEN

Tenemos que establecer una rutina horaria: El orden
nos proporcionará  equilibrio y calma.

Dos o tres días antes del examen ordenaremos   y
limpiaremos  nuestra  zona de estudio. Al hacerlo
también se ordenará nuestra cabeza. 

Para comprobar si hemos   preparado bien  la   asig-
natura podemos  hacer un  esquema  de los conte-
nidos que entran: número de temas,   epígrafes o
partes  de cada uno de ellos, etc. Esta especie de
índice nos proporcionará una visión de conjunto
muy útil  y nos ayudará a repasar.

Para llegar al examen en plenas facultades físicas y
mentales  deberemos cuidar nuestra  alimentación,
dormir  suficientes horas y evitar  situaciones que
puedan desestabilizaros emocionalmente. 

La noche anterior  comprobaremos la hora exacta
del examen y prepararemos  todo lo que tengamos
que llevar.

EL DÍA DEL EXAMEN

Procuraremos  levantarnos
con  tiempo  suficiente  para
asearnos, desayunar y consul-
tar dudas de última hora. Hay
que evitar las prisas para no
ponernos más nerviosos/as  

No deberíamos ingerir infusio-
nes o bebidas a las que no
estemos acostumbrados ya
que podrían sentarnos mal.

Antes de salir de casa,  com-
probaremos que llevamos
todo lo necesario:  lápices,
goma de borrar,  bolígrafos,
etc.,   en perfectas condiciones.

Es muy importante llegar al examen  con tiempo de
sobra   para calmarnos y ambientarnos.

DURANTE EL EXAMEN 

Si podemos  elegir sitio, evitaremos  sentarnos cerca
de los que hablan o intentan copiar.
Seguiremos  atentamente las instrucciones del pro-
fesor/a y  leeremos con atención los enunciados de
las preguntas.

Si tenemos dudas sobre el contenido de alguna
cuestión podemos  levantar la mano y preguntar al
profesor/a. 

Normalmente nos ayudarán y si no es así,
no habremos perdido nada por intentarlo.

Es conveniente leer todas las preguntas
del examen, antes de empezar a contes-
tar, para tener una visión global del
mismo.

También hay que ver  si hay preguntas
relacionadas porque,  a veces,  la res-
puesta a alguna de ellas puede estar en
el propio examen.

Empezaremos  por las preguntas que
mejor sepamos   y dejaremos  las más difí-
ciles para el final y si  vemos que tenemos
poco tiempo, contestaremos primero  las

que más puntúen.

A LA HORA DE CONTESTAR

No debemos ser  demasiado escuetos. Tenemos
que  explicar bien los contenidos y no omitir infor-
mación relevante. 

El vocabulario que empleemos ha de ser adecua-
do al examen. Más formal que informal y  utilizando
los términos  específicos del   tema de que se trate.

Si no sabemos alguna  respuesta, no  pondremos
tonterías y cuidado con repetir lo mismo varias
veces. No va a colar.

Hay que ordenar bien las ideas que vayamos a
exponer y separar los párrafos.  La presentación y la
ortografía también son aspectos muy importantes,
así que deberemos cuidarlas al máximo.

Si nos equivocamos,  corregiremos lo más limpia-
mente posible para que no queden borrones. Una
simple raya será suficiente. En caso de duda, pre-
guntaremos al profesor/a-. 

DESPUÉS DEL EXAMEN

Si nos sobra tiempo antes de que  recojan el exa-
men,  aprovecharemos  para comprobar   nuestras
respuestas, y ver si podemos mejorar algo. Siempre
en silencio y procurando no molestar al resto de
compañeros/as.

Qué hacer antes, durante y después de un examen
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Este pasado domingo 17 de noviembre se hizo la
presentación oficial de todos los equipos y com-
ponentes de los mismos que integran el CB
Camargo-El Pendo Camargo. En el acto el presi-
dente del Club, Juan Carlos Cadelo, leyó un escri-
to que os ponemos a continuación:

El Club Balonmano Camargo cumple
45 años de historia

En 1974 el Club Balonmano Camargo
nacía con vocación de Escuela y res-
paldo social

"Corría el año 1974 cuando un importante grupo
de vecinos del municipio se puso manos a la obra
para reformar el entonces campo de deportes
del Cristo para construir una pista polideportiva
de hormigón pulido en la zona más poblada de
Maliaño-Muriedas y donde hasta la fecha la única
pista deportiva existente era la del colegio Pedro
Velarde.

Al frente de ese grupo humano, con gentes de
todas las edades, niños, familias enteras y también
mayores se colocaba Vicente Valle, quien con una
dilatada labor de impulso de la cantera y los equi-
pos de todas las categorías consiguió consolidar el
proyecto del balonmano en las siguientes décadas.
Entre los más pequeños que comenzaban a practi-
car este deporte en Camargo estábamos algunos
de los integrantes de la actual directiva del Club
Balonmano Camargo, otros han ido llegando des-
pués, pero con el mismo espíritu y la misma ilusión

que cuando jugar a este deporte nos obligaba
muchos días a mojarnos, a resbalar en una pista de
hormigón o a magullarnos por el roce del suelo o a
ducharnos con la manguera de la bolera.

Hoy, por suerte y por la buena gestión de déca-
das impulsando el deporte en Camargo, conta-
mos con unas instalaciones que nos permiten des-
arrollar a cubierto todos los encuentros de las ligas
de todas las categorías, entrenar y desarrollar
nuestra actividad con unos medios muy distintos a
los de entonces, aunque siempre con nuevas
necesidades y nuevas expectativas.

No tengo más que decir, gracias a quienes se las
merecen, y a seguir apoyando al balonmano y al
deporte de Camargo porque si seguimos en el
camino emprendido seguiremos construyendo un
mundo mejor y un lugar en el que juntos nos sinta-
mos cada día mejor.

Antes de despedirme quiero romper una lanza
para visibilizar el Deporte Femenino como gran
objetivo del Club Balonmano Camargo.

Gracias a todos los patrocinadores, a las institu-
ciones que apoyan y a quienes buscan un hueco
en sus apretadas agendas para venir a animar a
los nuestros.

Somos Marea Verde, somos
Camargo, Viva el Club Balonmano
Camargo con todos sus equipos y la
Escuela Municipal."

Presentación CB Camargo.    
El Club Balonmano Camargo cumple

45 años de historia

"Por la Eliminación
de la Violencia
contra la Mujer"

Desde el Club Balonmano Camargo y el Pendo
Camargo se aprovechó la máxima convocato-
ria de asistencia que hubo en el partido frente
al B.M. Loyola (Navarra) en el Pabellón Juan de
Herrera para hacer un nuevo llamamiento a
todo el público y medios de comunicación
contra la Violencia contra la Mujer. Insiste el
Club anfitrión en impulsar campañas educati-
vas como pilar para la formación de sus depor-
tistas, formando en valores con el ánimo de
contribuir a lograr una sociedad más justa e
igualitaria, que alce la voz para denunciar
cualquier tipo de violencia y condenar cual-
quier actitud que fomente el odio o el miedo.
Por este motivo las jugadoras del equipo
camargués portarán una pancarta al inicio del
partido con la siguiente leyenda ...

Por la Eliminación de la Violencia contra la Mujer
#NiUnaMenos
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Nueva temporada 2019-2020
En 1974 el Club Balonmano Camargo nacía
con vocación de Escuela y respaldo social

Un Club, una Escuela,
un Valle, una Ilusión
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El Campeonato de España de Selecciones Autonómicas se celebrará en Cantabria entre el 2 y el 7 de enero
del año 2020. Se trata de una cita en la que competirán los combinados infantil, cadete y juvenil, tanto mas-
culinos como femeninos, de las 19 comunidades autónomas y que contará con la participación inédita de
los representantes de Andorra.

La colaboración del Club Balonmano Camargo, entre otros, proporcionará al torneo el músculo necesario
para garantizar el correcto desarrollo de los 320 partidos que contempla el calendario. 250 voluntarios y 120
árbitros repartidos en 22 pabellones serán los responsables de cumplir con los horarios establecidos para los
más de 50 encuentros que se disputarán cada día.

En su sede del pabellón Juan de Herrera se disputarán las categorías juvenil y cadete masculino. Por su parte,
en el pabelón del IES Muriedas “Luis Urrutia”, se celebrarán los partidos para disputar del 5º al 7º puesto de la
Copa Juvenil Masculina.

El Club Balonmano Camargo colaborará
con la Federación Cántabra en el

Campeonato de España

12 jugadores y 2 seleccionadores repre-
sentarán al CB Camargo en el CESA

Los seleccionadores nacionales del CB Camargo, Sergio García
y Borja Gómez, estarán una año más al frente de la Selección
Juvenil Masculina de Cantabria, donde ya el año pasado se
proclamaron Campeones de Copa.

Por su parte, los jugadores seleccionados del Camargo son los
siguientes:
- Categoría Juvenil Masculina: Pablo Liaño
- Categoría Juvenil Femenina: Natalia Moga, Lucía Sáez y Deva
Quintana
- Categoría Cadete Masculina: Javier Castillo, Daniel Benedicto
y Martín Canales
- Categoría Cadete Femenina: Celia Blanca, Lucía Martínez y
Rocío Pérez
- Categoría Infantil Masculina: Hugo Martín y Hugo Grijuela

Cómo llegar
al Pabellón
Juan de Herrera



Cien lunes al sol

Llega un lunes más y el parque del Ferial volverá a
verse vestido de chalecos amarillos. Son los jubila-
dos y pensionistas de Camargo que como sus
homónimos vascos llevan  un centenar de sema-
nas manifestándose “los lunes al sol o a la lluvia”
porque “Gobiernes quien gobierne las pensiones
se defienden”. A las doce, con puntualidad, sona-
rá una canción que ya todos se saben de memo-
ria, convertida en himno de una reivindicación
que muchos pensaron que no duraría, pero que
semana tras semana ha ido analizando la situa-
ción política nacional con la expectativa de que
se pueda materializar un gobierno de coalición
liderado por los grupos de izquierda PSOE y Unidas
Podemos. 

Se moja este grupo, en torno al centenar de
vecinos mayores, en apoyar esta opción política
porque “sólo esa combinación de partidos es
capaz de canalizar las reivindicaciones de
defensa de lo público que este grupo ha defen-
dido desde sus inicios. No sólo se trata de defen-
der la equiparación salarial de los pensionistas
como reivindicación de esta Coordinadora
Estatal en Defensa de las Pensiones Públicas,
también tratan de mostrar la necesidad de sus-
tentar las voces de la calle para inclinar las polí-
ticas en todos los ámbitos a favor de lo público,

en apoyo del más débil y de los
trabajadores en general.

Se viene pronunciando este
colectivo, además de en insistir en
sus reivindicaciones para el sostenimiento del sis-
tema público de pensiones y la equiparación del
IPC con la subida de las pensiones, también en la
defensa de los derechos de la Mujer, condenan-
do, día tras día, cada uno de los asesinatos
machistas que se han producido en este tiempo.
Muchas han sido las reivindicaciones complemen-
tarias planteadas, todas ellas en la misma direc-
ción, la mejora de los que peor viven de la socie-
dad que por regla general son viudas y personas
dependientes.

Los manifestantes vienen a manifestarse cada últi-
mo lunes de mes (salvo este por coincidir con
Navidad) por las calles del casco urbano, cortando
la circulación para llamar la atención de sus reivin-
dicaciones habiendo acudido también en una
ocasión hasta el Ayuntamiento para exigir a los
gobernantes municipales unas medidas en conso-
nancia con sus postulados.

El grupo camargués, junto con el resto de plata-
formas de los distintos municipios de la región,

han convocado para este
martes una concentración
ante el Parlamento en
coordinación con una
nueva jornada de lucha
en todo el Estado. Esta
consistirá en realizar con-
centraciones ante los
Parlamentos autonómicos
de las diecisiete CCAA. El
motivo es que las autono-
mías tienen capacidad
para mejorar muchos
aspectos relacionados
con la vida de los pensio-
nistas: complemento de
las pensiones, actuaciones
en residencias de jubila-
dos, ley de dependencia,
copagos, bono social
energético etc. ; se puede
hacer mucho desde los
Parlamentos autonómicos

por quienes en peores condiciones viven y entre
esas personas están todas aquellas que malviven
con pensiones de miseria. Hace tiempo ya nos
dirigimos al parlamento Cántabro y a los Partidos
que forman parte de él. Esto pedíamos entonces
a nuestr@s Gobernantes en Cantabria;
Equiparación de la pensión mínima al salario
mínimo interprofesional; Financiación adicional
suficiente de la Ley de Dependencia;  Bono
social: gratuidad de gas, electricidad, agua y
telefonía para todas las pensiones inferiores al
Salario Mínimo;  Servicio de ayuda a domicilio:
que sea de calidad, con l@s trabajador@s nece-
sari@s y que est@s tengan remuneración salarial
justa;  Residencias 3ª edad: Ampliación, mejora y
control de calidad de la red de residencias para
la 3ª edad públicas, con precios acordes al nivel
de renta personal; Plan de oferta alternativa
para vivienda social y tutelada. Pisos y aparta-
mentos tutelados, sociales y dignos, con alquile-
res en proporción a las pensiones de cada perso-
na; Eliminación del copago para todas las perso-
nas con ingresos inferiores a 18.000 €. Pasa el
tiempo y las buenas palabras no se traducen
hechos. Llega el invierno y muchos hogares de
Cantabria pasarán frío. Muchos pensionistas ten-
drán que elegir entre la cena de Navidad y los
medicamentos. Miles de viudas no tendrán
acceso a las ayudas económicas y sociales que
según las leyes deberían de tener. 

También plantearon a los distintos grupos políticos si
están de acuerdo en que la pensión mínima sirva
para superar el nivel de la pobreza, si van a propo-
ner eliminar todos los copagos, si van a hacer
esfuerzos adicionales para financiar la ley de
dependencia. Los y las pensionistas vamos a seguir
a lo nuestro. Todos los lunes seguirán concentrándo-
se en Castro Urdiales, Colindres, Santoña, Laredo,
Astillero, Camargo, Torrelavega, Santander y
Maliaño-Camargo. “Gobierne quien gobierne
seguiremos en la calle”. Esperamos de los diferentes
gobiernos, autonómicos y central, respeto al siste-
ma público de pensiones y su blindaje en la
Constitución como un derecho que no va a estar al
capricho de los diferentes gobiernos. 

15Camargo, Nuestro Valle

La Coordinadora Estatal en Defensa de las Pensiones
Públicas continuará manifestándose cada siete días en 

el parque del Ferial de Maliaño aunque se forme gobierno
y se consiga su principal reivindicación, la fijación de la

subida del IPC anual por Ley.
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Candemat, Dover, Troquelmain XXI, cerrado 
y con 172 despidos, 95 en Camargo

Después de años de vicisitudes de distin-
to signo y avatares económicos que han
alternado periodos de pesimismo con
otros de cierto optimismo (aunque estos
últimos siempre en un contexto de incer-
tidumbre marcada por la coyuntura
económica internacional y el ambiente
de inseguridad de la industria de la
automoción y su permanente sensación
de estado de cambio), finalmente la
empresa de matricería ubicada en la
Cerrada de Maliaño no recibió la 'buena
nueva' de un inversor (o inversores) a
tiempo.

Por lo que llegada la fatídica fecha del
10 de diciembre (este pasado martes),
se ha visto abocada a la liquidación y entrega
de carta de despido a todos sus trabajadores
en nómina que habrán de ser indemnizados
ahora por el FOGASA (Fondo de Garantía
Salarial) al desentenderse Troquelmain XXI, per-
teneciente al grupo Dover, de tal circunstan-
cia.

Las señales en los últimos tiempos no eran nada
alentadoras.

Su principal cliente, el grupo Wolkswagen y sus
distintas divisiones, de los que la planta de
Maliaño era uno de sus proveedores en cues-
tión de matricería, venía anunciando parón en
los encargos y 'atonía' en el consumo para nue-
vos modelos de matrices y troqueles en sus
vehículos, algo que para la cuenta de negocio
de la empresa camarguesa ha sido letal. Sobre
todo desde que se supo que el gigante alemán
de la automoción anunciaba que no tenía pre-
visto encargar nuevos troqueles y trabajos en
Maliaño.

Parece ser que hasta mediados de 2021 (por lo
menos) el grupo empresarial germano no tiene
pensado lanzar nuevos modelos a un sector
como el automovilístico, castigado por la incer-
tidumbre y lastrado por las interrogantes de la
cambiante normativa medioambiental y tec-
nológica. Además, había advertido de que
para las necesidades a corto y medio plazo
que pudieran planteársele se "arreglaría" con
sus propios medios y firmas filiales, no con
empresas y proveedores externos.

El futuro del automóvil, que según todos los indi-
cadores habrá de reinventarse para los retos
del cambio climático apostando por energías
renovables y la batería eléctrica (parece que
países como Alemania, Japón o Israel han
decidido este mismo verano abogar por el uso
del hidrógeno para la generación de electrici-
dad en vehículos eléctricos) sólo hace plantear
un paisaje de dudas e imprevisibilidad que no
beneficia en absoluto a una factoría como la
antigua Candemat, cuya ausencia de carga
de trabajo en un mercado internacional del
que tanto depende, ha supuesto la puntilla
definitiva.

El gato estaba al borde del agua y se cayó. NO
hubo sorpresas para los antiguos trabajadores
de Candemat, vapuleados una y mil veces en
los últimos años por una sarta de incumplimien-
tos que han acabado este 10 de diciembre
con la liquidación oficial.

Los 97 trabajadores de la empresa Troquelmain
XXI (divididos en tres grupos) han sido llamados
a ir recogiendo sus cartas de despido. Los 97 de
Camargo más los 75 de Sopelana, en el País
Vasco, que pasaron en su momento a estar
adscritos al NIF de la planta de Maliaño por
decisión de la central de Dover en Cataluña,
que parece quiso ligar la suerte del grupo
vasco al de Camargo ante una hipotética solu-
ción de liquidación final si ésta llegaba a darse,
como se ha dado.

Recordamos que el grupo catalán
Dover compró la extinta Candemat en
agosto de 2013, después de un largo y
tortuoso peregrinaje económico de la
empresa de Matricería del polígono de
La Cerrada, que ya había declarado su
insolvencia y posterior quiebra con ante-
rioridad.

Los comienzos del grupo Dover al
mando de la gestión empresarial fueron
halagüeños. El crecimiento sostenido
posterior y el fortalecimiento en los pedi-
dos de clientes como Wolkswagen per-
mitía ser optimista. Pero no tardarían en
llegar circunstancias que alteraron brus-
camente la situación. Por un lado, la

irrupción del coche eléctrico y el replantea-
miento general en el sector de la automoción
convencional que paralizaba el grueso de las
inversiones del sector con el consiguiente ralen-
tizamiento en la salida de nuevos vehículos al
mercado. Éste es uno de los factores que han
hecho desistir a algún grupo empresarial que
en las últimas semanas había mostrado algún
tipo de interés por quedarse con la empresa.

Por otra parte una inversión importante en un
mal momento; la inyección económica efec-
tuada por Dover en Vizcaya donde se podía
operar con troqueles grandes, de cinco metros,
algo impensable en Maliaño. El hecho es que
aprobado hace tiempo el plan de liquidación y
apurados los plazos establecidos por la Ley
Concursal hasta el último día posible, el camino
conduce a un futuro de incertidumbre para las
instalaciones, maquinaria, etc... que podrán ser
adquiridas por lotes o en su integridad, para
unos fines u otros. Libre de deudas y de cargas.
La administración concursal dirigida por Juan
Carlos Sánchez Girón como titular, y Santiago
Ruiz Asenjo como auxiliar, tiene trabajo por
delante. 

Hay quien dice que esta empresa volverá a
resurgir en cuanto el mercado se clarifique,
pero hoy por hoy el despido de todos sus traba-
jadores golpea una comarca con pocos albo-
rotos de empleo últimamente, una pena por la
calidad del personal y su profesionalidad perdi-
das.

Desgraciadamente no hubo milagro, y los peores augurios se cumplieron.
Escrito por:

Jesús Rivas Hierro
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Roper se va de Maliaño

Era la gran preocupación de Vitorino, “en cuanto yo me muera la empresa se
va” comentaba con cierta tristeza cuando en los años 90 insistía ante los gober-
nantes de Camargo para intentar conseguir una única parcela donde centrali-
zar todas las instalaciones de su fábrica de puertas metálicas. Quería una anti-
gua mina, una vieja fábrica cerrada o una mies barata para construir una ciu-
dad en la que situar, todos juntos, los distintos departamentos que esta empresa
había ido levantando de forma dispersa por distintos enclaves de la nuestra
geografía. Fue entonces cuando le ofrecieron la oportunidad única de construir
la más grande de sus instalaciones en la misma puerta del mercado castellano,
para convertirse en uno de los grandes que compitiera como una multinacional
con las multinacionales y construyó la factoría de Aguilar de Campoo, la más
grande dedicada a plegado de chapa con 45.000 m2 y a raíz de esa gran
expansión fue cuando extendió su red por prácticamente todo el país. Sin
embargo el derrumbe de la burbuja y el fallecimiento del fundador, también,
han ido cambiando los planes de esta empresa hasta el punto de perder su vin-
culación mayor con Camargo, su deseo de “dar empleo en mi pueblo que es
lo único que se hacer”.

Puertas Roper anuncia un ERTE inevitable fruto de la incertidumbre de la
coyuntura económica que supone el despido de todo su personal de las
plantas ubicadas en Camargo, más otro de movilidad geográfica que afec-
taría a más de un 10% de la plantilla ubicada en nuestro municipio, hasta las
instalaciones que la empresa posee en la localidad palentina de Aguilar de
Campoo. Unas 50 personas aproximadamente mantiene hoy la firma en
Camargo.

Las medidas que afectan a la plantilla de Puertas Roper, Automatismos Roper y
Cerramientos Roper, han sido comunicadas a los representantes sindicales, que
han sido citados este pasado 8 de noviembre para iniciar un preceptivo proce-
so de consultas y negociación colectiva.

La idea de Roper es plantear medidas que reduzcan el impacto y consecuen-
cia sobre los trabajadores afectados, medidas que nacen por motivadas razo-
nes "económicas y organizativas" según la Dirección. Como decíamos y hoy
confirman diversas fuentes, mucho tiene que ver en la situación la separación
de los responsables que gestionaban la firma, con una parte de la propiedad
centrada en la actividad industrial en Aguilar y el polígono de Trascueto, mien-
tras que otra previsiblemente se ocupará de las naves en La Cerrada, donde

trabajan unos quince empleados y donde ya no se cuenta con área adminis-
trativa de oficinas.

La historia de Roper está especialmente unida al municipio de Camargo. De
hecho Victorino Rodríguez Valle, con cinco hijos, cofundador de la empresa
fallecido a los 79 años en noviembre de 2008, era oriundo de Maliaño, locali-
dad a la que estaba, como el resto de la familia, muy unido. También fue
impulsor de la firma Susider y gran mecenas deportivo. Especialmente en el
deporte de los bolos, de los que era gran aficionado, auspiciando la creación
de la Peña bolística Puertas Roper, una de las más emblemáticas y laureadas
del vernáculo deporte del bolo palma de máxima categoría en Cantabria.
También colaboró siempre con el Ayuntamiento de Camargo en numerosas
iniciativas, y en otras modalidades deportivas como petanca, remo, ciclismo,
natación, etc.

La trayectoria empresarial de la firma comienza a principios de los años sesenta
cuando fabricó la primera puerta basculante de dos hojas.

Desde el principio, este modelo de puerta tuvo una extraordinaria acogida,
sobre todo en su utilización para edificios de uso industrial. Debido a su funcio-
nalidad y al aprovechamiento del espacio su uso se hizo imprescindible tam-
bién en las viviendas unifamiliares y comunitarias. Después llegaron las guilloti-
nas, correderas, los automatismos, etc. Con la Puerta Basculante de Una Hoja
Standard se marcó un punto de inflexión en Roper, posteriormente secciona-
les, cortafuego, multiuso y toda la gama de productos que Roper fabrica la
han situado como la empresa líder en el mercado español. De hecho cuenta
y ha contado con numerosas delegaciones en varios puntos de la geografía
nacional.

La experiencia acumulada durante más de 50 años en el sector, la implantación
de las tecnologías más innovadoras y el carácter exigente tanto con sus produc-
tos como con sus servicios, llevaron a Roper a incrementar año tras año su cuota
de mercado, situándose como la empresa líder en España en la fabricación y
distribución de puertas metálicas.

Una parte importante de la producción de Roper se han venido destinando a la
exportación y sus productos están presentes en los principales mercados de
Europa, América, Asia y el Norte de África.

Escrito por:

Jesús Rivas Hierro
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El presidente de esta asociación de
transportistas apoya "al cien por cien"
el proyecto de La Pasiega pero consi-
dera necesario un espacio cercano a
la bahía para dar servicio a los camio-
nes.

El consejero de Innovación, Industria, Transporte y
Comercio, Francisco Martín, estudiará la petición
del presidente de la Asociación de Empresarios del
Transporte de Cantabria (Asemtrasán)), Vicente
González, para habilitar un espacio en el entorno
de la bahía de Santander que sustituya al actual
cuando cese la concesión de Citrasa prevista en
2024.

Asemtrasán está de acuerdo con el proyecto de La
Pasiega "al cien por cien", pero en su criterio es
necesario articular con carácter definitivo un espa-
cio cercano al puerto que tendría que dar servicio
al aparcamiento de entre 130 y 140 camiones para
un correcto servicio de los transportistas. En la
actualidad, y debido a las obras de acceso a la
entrada del puerto, que ocupan un porcentaje
importante de Citrasa, se ha habilitado de manera
provisional una superficie para aproximadamente
un centenar de camiones en las inmediaciones del
Puerto Marina del Cantábrico.

En la reunión con Martín, además del presidente de
Asemtrasán, han estado presentes el secretario de
esta asociación, Ignacio del Castillo y el director
general de Transportes y Comunicaciones, Felipe
Piña.
El Gobierno modifica el Plan Renove Eficiente para

incluir a los vehículos de kilómetro
cero.

Martín considera necesario impul-
sar con más incentivos la adquisi-
ción de automóviles con energías
alternativas para contribuir a la
lucha contra el cambio climático
y mejorar la seguridad en las
carreteras.

El Gobierno de Cantabria aprobó la modificación del
Plan Renove Eficiente para incluir a los vehículos de
kilómetro cero. El consejero de Innovación, Industria,
Transporte y Comercio, Francisco Martín, considera
que es necesario impulsar con más incentivos la
adquisición de automóviles con energías alternativas,
tras la petición del sector de la automoción de
Cantabria para impulsar el incremento de ventas. La
nueva medida ya se ha puesto en marcha de mane-
ra retroactiva desde el pasado lunes, día 2, con la
coordinación de los diversos concesionarios que ya lo
están llevando a cabo.

El Gobierno ya aprobó un Decreto por el que se
regula la concesión directa de subvenciones del
Plan Renove para la adquisición de vehículos más
eficientes en Cantabria, y cuyo objetivo es el de
impulsar la renovación de vehículos propulsados
con energías alternativas, tanto para personas físi-
cas, empresas o profesionales autónomos, facilitán-
doles un incentivo para la adquisición y renovación
de sus vehículos.

Martín, que ha recordado que el Plan Renove
Eficiente se ha realizado en colaboración con ASE-

COVE (Asociación de Concesionarios Oficiales de
Vehículos de Cantabria) para estimular al sector,
también ha destacado la importancia del plan
para luchar contra el cambio climático haciendo
frente al incremento de emisiones de gases de
efecto invernadero, además de rebajar la edad
media de los vehículos de Cantabria al retirar los de
más de 10 años, con lo que se contribuye a mejorar
la seguridad en las carreteras.

Las ayudas del plan estaban dirigidas en principio
a tres tipos de vehículos, los convencionales de
gasolina y gasoil de menos de 120 gramos de emi-
sión, que recibirán una ayuda de 750 euros; los
híbridos de menos de 120 gramos de emisión, en
cuyo caso la ayuda será de 1.500 euros y los eléc-
tricos puros que podrán recibir hasta el 25 por
ciento del precio de venta al público hasta un
límite de 6.000 euros.

Las subvenciones se destinarán a la adquisición de
vehículos nuevos matriculados en Cantabria, o
para "kilómetro cero" matriculado en Cantabria a
nombre de un concesionario adherido al Plan
RENOVE EFICIENTE durante el año 2019. 

Asemtrasan pide un nuevo
gran aparcamiento para

camiones en la bahía

Este fin de semana ha tenido lugar la tradicional comida anual de 'despedida de año'
del Aula de la Tercera Edad Simeón Merino Tapia de Camargo.

Un acto celebrado en un cordial y distendido ambiente de convivencia, y al que qui-
sieron asistir algunos miembros del equipo de gobierno municipal y de otras formacio-
nes para acompañar a los socios y miembros de esta dinámica asociación de la ter-
cera edad de nuestro municipio, y mostrar de paso su agradecimiento y apoyo por la
importante actividad social que este colectivo desarrolla durante todo el año.

Martín, González, Castillo y Piña, momentos antes de comenzar la reunión 

en el despacho del consejero.

Comida anual de Simeón
Merino Tapia
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19Camargo, Nuestro Valle

raciones
picoteo - menús

espacio libre 
para peques
cumpleaños
copas- fútbolnueva gerencia



20 Camargo, Nuestro Valle

África planta 8 mil kilómetros
de árboles para construir la

Gran Muralla Verde y ayudar
al planeta

El 72% de los
extranjeros trabaja

y cotizaAunque la COP25 no haya conseguido sus grandes
objetivos para salvar al planeta hay otras iniciativas
que sí están teniendo ya éxito y respaldo material.
Este es el caso de una gran operación que vista de
verde una gran franja rodeando el desierto del
Sáhara, el más grande del mundo, con la intención
de reducirlo y evitar su expansión. Se trata de plan-
tar millones de árboles lo que a su vez servirá para
fijar a la población con actividades respetuosas
con el medio.

Las plántulas están listas, el terreno ha sido prepara-
do con decenas de surcos de un kilómetro de
largo.  Comenzaba agosto y 399 voluntarios de 27
diferentes países estaban listos para llegar al remo-
to rincón del norte de Senegal, en África para parti-
cipar en uno de los esfuerzos más audaces del
mundo para combatir los efectos del cambio cli-
mático: reforestar 247 millones de acres de tierra a
lo largo del país.  

Jane Hahn/TIME

El proyecto Gran Muralla Verde, encabezado por la
Unión Africana y financiado por el Banco Mundial,
la Unión Europea y las Naciones Unidas, se lanzó en
2007 para detener la expansión del Sahara median-
te la plantación de una barrera de árboles de 4.815
millas a lo largo de su borde sur.

Pero a medida que ha aumentado la preocupa-
ción por el impacto del cambio climático, el pro-
yecto busca un nuevo rol. 

The Telegraph

El objetivo ahora, dicen sus diseñadores, es transfor-
mar la vida de millones de personas que viven en la
primera línea del cambio climático mediante la res-
tauración de tierras agrícolas arruinadas por déca-
das de uso excesivo; cuando se hace, debe pro-
porcionar alimentos, detener conflictos y desalen-
tar la migración, según contaron a Time. 

Cuando se complete el proyecto en 2030, se espe-
ra que la tierra restaurada absorba unos 250 millo-
nes de toneladas métricas de dióxido de carbono
de la atmósfera, el equivalente a mantener estacio-
nados todos los automóviles de California durante 3
años y medio.

El movimiento busca crecer la natural maravilla de
un total de 8 mil kilómetros a lo largo de África.

“Una década y aproximadamente un 15% en mar-
cha, la iniciativa ya está devolviendo la vida a los
paisajes degradados de África a una escala sin
precedentes, proporcionando seguridad alimenta-
ria, empleos y una razón para quedarse para los
millones que viven en su camino”, cuenta la misma
organización en su sitio web.

Una vez completada, la Gran Muralla Verde será la
estructura viva más grande del planeta, 3 veces el
tamaño de la Gran Barrera de Coral, el mayor arre-
cife de coral del mundo ubicado en Australia. Más
que solo cultivar árboles y plantas, la Gran Muralla
Verde está transformando la vida de millones de
personas en la región del Sahel.

Madrid, la capital del reino, dicen que es una
gran metrópoli donde el “problema” de los
extranjeros se agudiza, al menos en los medios
de comunicación y en el vox populi. Sin embar-
go, algunos datos objetivos desmienten esta
situación. El 14% de sus habitantes, 951.000 perso-
nas, nacieron en el extranjero y han encontrado
su hogar en esa Comunidad. Desde 2008, el
Gobierno regional realiza cada dos años una
encuesta para profundizar en la situación socio-
laboral de la población inmigrante. El último
estudio revela que el 72% trabaja y que más de
la mitad cuenta con un contrato indefinido. Los
datos reflejan que apenas un 2% cobra una pres-
tación por desempleo y que solo el 1,7% cuenta
con apoyo económico de los Servicios Sociales.
El consejero de Políticas Sociales, Alberto Reyero,
ha destacado que el informe servirá para “deste-
rrar mitos” y evitar que algunos partidos utilicen
información errónea.

Para elaborarla, los técnicos de la consejería reali-
zaron 3.100 encuestas a inmigrantes de entre 16 y
64 años durante mayo y junio. Los datos arrojan un
poco de luz sobre la población foránea, una sépti-
ma parte del total.

La iniciativa busca frenar los efectos del cambio climático en el
mundo. Promete devolver la vida al desierto.



21Camargo, Nuestro Valle

Camargo lleva 18 años
fomentando la plantación de
árboles en fincas particulares

y parques

Vamos a morir

Camargo acaba de poner en marcha una nueva
campaña de Repoblación Forestal, es ya la XXVIII
edición promovida por el Ayuntamiento de
Camargo, prolongándose la fase de peticiones
vecinales hasta el 16 de enero de 2020. En este
periodo los residentes en el valle podrán solicitar
especies autóctonas, además de un ejemplar de
frutal.

La nueva Concejala de Medio Ambiente,  la
regionalista María José Fernández, que entró en
el cargo para sustituir a la recién ascendida
Rosa Valdés, comienza con fuerza después de
sus primeras reuniones con vecinos y represen-
tantes del Gobierno regional para tratar sobre la
contaminación de Ferroatlántica, procederá al
reparto de estos ejemplares de varias especies
de árboles autóctonos, de las que cada solici-
tante podrá pedir hasta un máximo de nueve
árboles. Estas especies a elegir son avellano
(Corylus avellana), castaño (Castanea sativa),
endrino (Prunus espinosa), espino albar
(Crataegus monogyna), fresno (Fraxinus), haya
(Fagus Sylvatica), laurel (Laurus nobilis), nogal
(Juglans regia), y tilo (Tilia).

Además podrá solicitarse también un frutal, a elegir
entre manzano (Prunus domestica), melocotón
(Prunus persica) o membrillo (Cydonia oblonga),
siendo estos dos últimos la primera vez que se ofre-
cen en esta campaña.

Las personas que deseen solicitar
árboles deberán cumplimentar el
formulario diseñado para esta
campaña que puede encontrar-
se en la página web municipal
www.aytocamargo.es, o bien
contactar mediante llamada
telefónica al 942 25 14 00
(Centralita del Ayuntamiento de
Camargo).

Los requisitos para poder partici-
par son estar empadronado en el
municipio y facilitar los siguientes
datos personales: nombre y apelli-
dos, número del DNI o Pasaporte,
dirección completa, correo elec-
trónico, y teléfono de contacto
(móvil ó fijo).

Los árboles solicitados se entregarán el viernes 14
de febrero de 2020, en la pista de Petanca del
Parque de Cros de Maliaño, de 10:00 a 14:00 horas,
como oportunamente se recordará con suficiente
antelación.

La suma de ejemplares de todas las campañas
anteriores asciende a más de 125.500 los árboles
autóctonos, frutales y plantas aromáticas que el
Ayuntamiento de Camargo ha proporcionado a
sus vecinos para plantarlos, contribuyendo de
este modo a paliar los efectos del cambio climá-
tico, y de la pérdida de biodiversidad. Estos
ejemplares son destinados a la plantación en fin-
cas particulares del valle o de residentes en
Camargo que los destinas a sus propiedades en
otros municipios.

Junto a la entrega de árboles a los vecinos del
municipio, el Plan de Repoblación Forestal de
Camargo incluye otras acciones como la repo-
blación en espacios públicos del municipio con
la colaboración de vecinos y colectivos socia-
les, la realización de actividades de educación
ambiental para fomentar el cuidado y protec-
ción de los árboles y los bosques, y la restaura-
ción de zonas degradadas del municipio, junto
a la limpieza y plantación de árboles autócto-
nos.

https://hendrikrover.com/

Algunas veces los grandes pasan desapercibidos
en su propio pueblo, no es el caso, ya que este
incansable músico no se conforma con liderar
desde hace una vida Los Deltonos, sino que quiere
estar cerca de la gente, de su público más fiel.
Hablamos del músico camargués Hendrik Röver
que junto a Toño López Baños y Goyo Chiquito, o
sea Hendrik & Los Mítixos GT's acaba de sacar al
mercado una preciosidad de vinilo que va a sor-
prender a muchos y alegrar especialmente a quie-
nes se habían quedado en aquel  Hombre Enfermo.
Ya está en el mercado discográfico Vamos a Morir. 

Hendik siempre ha sido un trabajador nato. No con-
tento con liderar a Los Deltonos se inventó la faceta
de cantautor folk en solitario para recorrer garitos y
bares con el único acompañamiento de su guita-
rra, su voz y sus canciones. Pero tras un tiempo, dos
reputados músicos cántabros, Goyo Chiquito (con-
trabajo, coros) y Toño Baños (batería), se convirtie-
ron en Los Míticos GT’s para dar salida en directo a
unas composiciones que demandaban mayor res-
paldo instrumental, las del tercer trabajo de Röver,
el doble Oeste / Norte. Desde ese momento ya han
colaborado en cuatro discos más y han realizado
unas cuantas giras.

Desde el pasado 10 de diciembre, ya está disponi-
ble su más reciente obra, bajo el título de Vamos a
Morir nos encontramos trece composiciones, gra-
badas en los estudios de Hendrik (Guitar Town) y
producidos y registrados por él mismo, que definen
como invadidas por los espíritus de Hound Dog
Taylor, Chuck Berry y Rockpile. Con semejantes
nombres como tarjeta de presentación no cabe
duda alguna de que los surcos destilarán boogie,
blues, shuffle y rock & roll de alto octanaje.

Disponible en vinilo de 180 gramos y CD, ya puedes
escucharlo en Spotify o en su bandcamp. Y por
supuesto, comprarlo.



Los jubilados de Maliaño-Muriedas reclaman bancos
en Menéndez Pelayo y urinarios en el Ferial

Si Vd. se fija por la calle no son pocos los abuelos y
abuelas que pasean a diario por nuestras calles. Por
costumbre, un buen número de ellos se dan cita,
fija, en torno al parque del Ferial, en el centro neu-
rálgico, a un paso de cualquier comercio y cerca
de todas partes. Sin embargo, son muchos los que
acostumbran a rodear las principales calles viendo
escaparates, aprovechando para hacer algún
recado o simplemente marcándose como meta
andar unos pasos más en su afán por recuperar la
buena forma física perdida por enfermedad o por
la edad. Una de las calles más transitadas es, sin
duda, la Avenida Menéndez Pelayo que, según nos
han indicado varios usuarios habituales, no cuenta
con ningún banco para sentarse y descansar en
todo el trayecto que va desde la oficina de Caja
Cantabria a la panadería de Gómez, en las con-
fluencias con el barrio El Carmen. 

Si esta calle es tomada en sentido circular, reco-
rriendo la manzana completa con la calle Eulogio
Fernández Barros comprobamos que sigue todo el
recorrido sin encontrarse un “poyo” donde parar a
respirar o donde sentarse un ratito al sol o a la som-
bra. Idéntica carencia se suscita en toda la calle
Juan XXIII. Y es que la habilitación de todos los
espacios para el coche, que tampoco hay sobra
de aparcamientos en este entorno, hace que las

aceras sean estrechas y poco favorables para
colocar este tipo de mobiliario urbano tan deseado
por nuestros mayores.

Remitida la petición al pedáneo de Maliaño quedó
este en tramitar a petición al Ayuntamiento y a la
pedanía de Muriedas, pues la frontera marca que
casi todo este recorrido corresponde a territorio de

la capital del valle. Sin embargo parece que no hay
respuesta de momento, una respuesta que no sería
complicada, pues se trata de pequeños lugares de
descanso para el peatón colocados al borde de la
acera que no tendrían mayores problemas, pues
no existen terrazas ni grandes obstáculos para su
colocación.

La otra gran reivindicación vuelve a ser la petición
de urinarios públicos en la zona de Lorenzo
Cagigas, pues son muchas las personas que no
tienen el deseo o los recursos para acudir a los
bares cuando la necesidad aprieta o cuando,
cuidando de niños en el parque, la hostelería
queda muy a desmano. Optar por arrimarse a la
pared de la iglesia es otra opción, pero, además
de antihigiénica, deben saber quiénes la utilicen
que la patrulla de Policía Municipal impone serias
multas al respecto, además de resultar especial-
mente incómodo para las féminas. No es la prime-
ra vez que se recogen firmas al respecto sin res-
puesta oficial tampoco.

Ya metidos en proyectos, idéntica reivindicación se
produce en el parque de Cros, donde no sólo lo
perros defecan haciendo casi imposible sentarse
en la hierba como antaño era costumbre en las
zonas verdes.

Camargo abre la convocatoria de ayudas para 
la Educación Complementaria

El Ayuntamiento de Camargo ha abierto por el
plazo de un mes la convocatoria para solicitar ayu-
das económicas para Educación Complementaria
para el curso 2019-2020, para lo que se destinan un
total de 13.000 euros, con un máximo de 450 euros
por solicitud. 

Podrán solicitar estas ayudas las personas cuyos hijos
o menores sujetos a su tutela necesiten de necesi-
dades educativas especiales no atendibles por el
sistema público educativo, si bien no estarán inclui-
das aquellas ayudas médicas o de carácter asisten-
cial no relacionadas con el sistema educativo. 

Se entiende por educación complementaria aque-
lla requerida por menores de edad se encuentren
recibiendo enseñanzas integradas en la Educación
Primaria o Secundaria del sistema educativo, y que
precisen atender a necesidades educativas espe-
ciales que no se efectúan en el sistema público de
enseñanza, tales como logopeda etc.

Es requisito necesario que todos los miembros de la
unidad familiar estén empadronados en Camargo
con al menos tres meses de antigüedad y que el
alumno esté matriculado en un centro escolar del
municipio. 

Además, podrán solicitar las ayudas igualmente
aquellas familias empadronadas en el municipio
cuando su hijo acuda a un centro de otra localidad
por no disponer en Camargo de un centro que
reúna las condiciones que precisen debido a sus
necesidades educativas especiales o por motivos
de conciliación de la vida familiar y laboral y justifi-
cados en su solicitud, debiendo ser estudiado cada
caso por la Comisión Informativa. 

Además, el Consistorio mantiene abierto hasta el 30
de diciembre el plazo para solicitar ayudas para la
adquisición de material escolar para alumnos de
Educación Infantil, para lo que se destinan un total
de 5.000 euros.

En este caso, los requisitos son que los alumnos
estén matriculados en Educación Infantil obligato-
ria en un centro sostenido con fondos públicos, y
que todos los integrantes de la unidad familiar estén
empadronados en el municipio de Camargo al
menos con tres meses de antelación a la fecha de
aprobación de la convocatoria.

Estas becas forman parte de los 265.000 euros que el
Ayuntamiento de Camargo reserva este curso a las
ayudas a la educación, donde también se incluyen
las aportaciones al Programa de Recursos Educativos
y las ayudas al transporte universitario, y proyectos de
las AMPA, a las que sumarán por primera vez las ayu-
das de transporte para Formación Profesional y
Bachillerato y para libros de Bachillerato.
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16 cachoneros participaron en el Congreso de
Activistas de Alianza por la Solidaridad en Sevilla

Muchas son las Ongs que trabajan en Cantabria y
en Camargo, entre ellas hay un grupo peculiar vin-
culado a la Asociación de Vecinos de Maliaño que
es el Grupo Camargo de Alianza por la Solidaridad.
Con total autonomía de funcionamiento este
colectivo trabaja sectorialmente y de forma decidi-
da con jóvenes para “concienciarles de la necesi-
dad de forjar valores solidarios en su vida y contri-
buir desde lo local a lo global aportando campa-
ñas divulgativas y acciones que tiendan a proteger
el medio ambiente, los derechos humanos, la igual-
dad entre hombres y mujeres y el respeto por unas
reglas de juego que tiendan a equilibrar en dere-
chos a unos pueblos y otros”.

Estos camargueses se animaron ante la celebra-
ción de su congreso anual a tomar rumbo a
Sevilla donde dieron cuenta del modelo de acti-
vismo que frecuentan al tiempo que conocieron
personajes de muy alto nivel principalmente en
defensa de derechos humanos y de la mujer. Se

sumaron dos citas en la capital
hispalense, uno destinado a
“Encuentro de Mujeres y
Derechos Humanos”, más técni-
cos para la acción feminista y
especialmente preocupado por
la ola involucionista que ha esta-
llado en nuestro país a raíz de las
últimas elecciones y otro más plu-
ral en el que la lucha contra el
cambio climático, las campañas
del colectivo y las experiencias
de los grupos tomaron protago-
nismo.

Acogidos en las excelentes insta-
laciones del Albergue Injuve de

la villa bética y con tres días intensos de reuniones
y actividad los camargueses, 14 jóvenes y dos
adultos de la Asociación de Vecinos de Maliaño
se dividieron en grupos de ponencias participan-
do activamente en todas las dinámicas lo cual
favoreció un excelente ambiente de intercambio
cultural por la presencia de delegaciones hispa-
noamericanas, africanas, del norte y del Sur, ade-
más de un buen número de delegados interna-
cionales y de distintas federaciones, además de
la potente anfitriona que aportó buena parte de
los medios y dinámicas de trabajo. 

Aportaron los camargueses el modelo
Ferroatlantica como un claro exponente de la
situación que estamos viviendo a las puertas del
COP25 y donde los jóvenes son protagonistas de la
principal movilización internacional a favor del
medio ambiente, por lo que recibieron el apoyo ins-
titucional de toda la Ong para las campañas que
previsiblemente se van a suscitar al respecto.
Comprobaron las jóvenes camarguesas participan-
tes el grado de compromiso de la organización en
todo el mundo por la causa feminista y por empo-
derar a la mujer en todos los ámbitos, ofreciéndose
igualmente aportaciones sobre las campañas loca-
les contra el juego juvenil y a favor del comercio
justo y artesanal impulsado también desde el grupo
camargués.

La animada noche sevillana también sirvió para
mostrar en esta ciudad una performans con mani-
festación de ongs en la que se defendió el ahorro
en los costes de la producción de ropa y se conde-
nó la violencia machista con el ya popular baile de
las mujeres de Chile que se bailó en plena plaza.

Tras la actividad y la correspondiente cena frater-
nal los camargueses se dieron una vuelta disfrutan-
do del ambiente hispalense vestido ya de fiesta con
el encendido del alumbrado navideño, volviendo
pronto a la residencia todos juntos para madrugar
al día siguiente y continuar el trabajo.

El vuelo y gastos de estancia fue sufragado íntegra-
mente por la organización nacional que procuraba
con ello fomentar la presencia joven en la reunión y
potenciar la actividad del grupo camargués, princi-
pal exponente del colectivo en Cantabria. 
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Sabor de victoria en Escobedo que echó de la Copa al
Málaga y ahora espera a un Primera en el Eusebio Arce

Lo hizo la Unión Montañesa, por méritos propios y ante
su público. Victoria clara, 2-0, pero justa ante un
Málaga que ya se postulaba como vencedor antes de
llegar al Eusebio Arce. Tras la derrota humillante del
Racing ante el Murcia y a la espera del Laredo-
Huesca, el cuadro camargués es la gran reserva de
moral cántabra para la competición copera y lo que
es más importante podrá jugar un gran partido, con
gran entrada y consiguiente caja ante un equipo de
Primera en la próxima eliminatoria que no tiene por
qué ser la última si la suerte nos sonríe, como suele ocu-
rrir con los modestos ante equipos que vienen con los
deberes hechos.

Los aficionados de Escobedo y los cántabros en gene-
ral saltaron y brincaron de júbilo ante la proeza del
pasado martes en el campo camargués. Un equipo
centenario, aspirante a volver a la máxima categoría
como el Málaga calló derrotado ante uno de los
décanos del balompié cántabro y uno de los más
aguerridos aspirantes que hemos podido presentar a
la Copa del Rey. Si miramos el número de socios, insta-

laciones, presupuesto, historial de partidos, andanzas
por categorías mayores, profesionalidad, merchandi-
sing, utillaje, personal o lo que queramos tenemos que
dejar claro que sólo hay un sitio en que ambos equipos
eran iguales, antes de empezar el partido al saltar al
terreno de juego, once contra once y punto, lo demás
no importaba y no importó al final, porque los cánta-
bros pusieron la astucia, la garra, el aguante y el tem-
ple a su favor y ganaron una eliminatoria que nadie
daba por factible.

Los goles de Quinta (que debutaba) y de Dalisson fue-
ron las balas que el cuadro andaluz no pudo parar y
que suponen la clasificación histórica del conjunto blan-
quinegro. Unos 1.500 espectadores disfrutaron en direc-
to de un partido para el recuerdo, y podrán presumir
mañana con el: "yo estuve allí" que hacía llorar al mismí-
simo Luis Merino, el presidente más modesto en el hablar
que no acertaba a creerse lo que estaba viendo.

Pero no es sólo la victoria el triunfo en sí, el gran triunfo,
sino que ahora la puerta ya está abierta y, quien sabe,

todo lo que venga es regalado. Una buena taquilla,
toque quien toque en el sorteo y a soñar que ya es
gratis.

Tras la eliminación del Racing en Murcia por 1-0, y a la
espera de lo que haga el Laredo ante el Huesca este
jueves en la villa pejina, el club presidido por José Luis
Merino, es el único conjunto cántabro que sigue ade-
lante en la Copa del Rey.




